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GHAZA/AIDES HUMANITAIRES: 

2 avions des Forces aériennes algériennes  
se sont posé à l'Aéroport d'Egypte

Mercredi 03 Avril 2024

En solidarité avec le peuple palestinien frère 
et sur ordre du président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, deux avions relevant des 
Forces aériennes algériennes, chargés d'aides hu-
manitaires estimées à 168 tonnes de denrées ali-
mentaires, de médicaments, de matériel médical 
et de tentes, se son posés, lundi 1er avril 2024 au 
matin, à l'Aéroport d'El-Arich en République 
arabe d'Egypte.Ces aides fournies par le Croissant-
Rouge algérien seront acheminées plus tard à la 
bande de Ghaza via le point de passage de Rafah", 
lit-on dans le communiqué."Ces aides humani-
taires ont été chargées ce matin à l'aube depuis la 
Base aérienne de Boufarik en Première Région mi-
litaire. Cette opération vient traduire une nouvelle 
fois l'engagement de l'Algérie, dirigeants et peu-
ple, en faveur de la solidarité inconditionnelle et 
illimitée avec le peuple palestinien frère en proie 
à l'agression incessante menée par les forces d'oc-
cupation", conclut le communiqué. 

Les membres du Conseil de la na-
tion ont adopté, mardi, le texte de 
loi modifiant et complétant l'ordon-
nance 66-156 portant code pénal, et 
ce, lors d'une séance plénière prési-
dée par Salah Goudjil, président du 
Conseil, en présence du ministre de 
la Justice, garde des Sceaux, Abder-
rachid Tabi et de la ministre des Re-
lations avec le Parlement, Basma 
Azouar. Le texte prévoit de nou-

velles procédures, dont "la révision 
des dispositions relatives à certaines 
affaires pénales, le renforcement de 
la protection des gestionnaires et 
l'appui à l'investissement", ainsi que 
"la lutte contre les crimes de falsi-
fication et d'usurpation de fonction, 
et la protection des corps de sécu-
rité". Le texte prévoit, également, la 
révision des dispositions relatives à 
certaines affaires pénales visant à 

alléger la pression sur le tribunal 
criminel, dont la révision et le rem-
placement de la peine de perpétuité 
par une peine de prison de 30 ans au 
maximum, à l'instar de certains 
actes de violence délibérée et d'in-
cendie volontaire n'ayant pas causé 
de blessures ni de handicaps perma-
nents". Ce texte de loi suggère des 
dispositions prévoyant "la crimina-
lisation de tous les actes portant at-

teinte à l'investissement, à la faveur 
de la nouvelle loi sur l'investisse-
ment de 2022. Ainsi, est punit d'un 
(1) à trois (3) ans d'emprisonne-
ment quiconque se livre à des actes 
ou pratiques visant à entraver l'in-
vestissement, et la peine est portée 
de cinq (5) à sept (7) ans si l'auteur 
est une personne dont la fonction 
lui a facilité de commettre le 
crime". 

ACTUALITÉS

POUR MANQUE DE PRISE EN CHARGE 
DES CLIENTS ET NEGLIGENCE  

DANS LES INFRASTRUCTURES : 
Le directeur de l’aéroport  

d’Annaba suspendu  
de ses fonctions  

Le ministre des Transports, Mohamed El Habib Za-
hana, a suspendu, ce lundi, le directeur de l'aéroport 
Rabah Bitat d'Annaba. Selon un post du ministère 
des Transports publié sur sa page Facebook offi-
cielle, la décision a été prise lors d'une visite du mi-
nistre dans la wilaya d'Annaba. « La suspension est 
due au manque de prise en charge des clients et à la 
négligence observée dans les infrastructures », in-
dique la même source.  

COMMANDEMENT DE LA PREMIERE 
REGION MILITAIRE : 

Le général d’armée Chanegriha  
en visite à Blida    

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale populaire (ANP) a en-
tamé ce mardi une visite de travail et d’inspection 
au niveau du siège du Commandement de la pre-
mière région militaire à Blida. Selon un communi-
qué du ministère de la Défense nationale (MDN), 
le Chef d’Etat-major de l’ANP a tenu une rencontre 
avec les cadres et les employés de la première ré-
gion militaire et a prononcé un discours d’orienta-
tion diffusé au niveau de l’ensemble des unités de 
la première région via téléconférence. A cette occa-
sion, le Général d’Armée a assuré que l’Armée na-
tionale poursuivra, avec une grande détermination, 
le développement de ses capacités de défense, et ce, 
afin de préserver les intérêts suprêmes de la nation.  

ACCIDENT : 
Un bus de voyageurs et un véhicule 

prennent feu à Bouira et à Alger  
Un incident tragique a secoué, ce mardi, l’auto-
route Est-Ouest, alors qu'un bus de transport de 
voyageurs, en provenance de Constantine, a été ra-
vagé par les flammes près de Bechloul, à Bouira. 
Parallèlement, un autre sinistre a eu lieu au par-
king du centre commercial Ardis, à Alger, où deux 
personnes ont été blessées dans l'incendie d'une 
voiture. Selon la Protection civile, le premier in-
cident a impliqué un bus qui se trouvait stationné 
sur la bande d’arrêt d’urgence de l'autoroute Est-
Ouest. La même source affirme que l'incendie 
s’est déclenché sans passagers à bord, ce qui a pro-
bablement limité les dommages humains mais pas 
matériels. Cependant, les détails concernant les 
circonstances exactes de l'incendie restent encore 
à clarifier par les services de sécurité qui ont ou-
vert une enquête. Pendant ce temps, dans la capi-
tale Alger, les mêmes services de secours ont été 
alertés à 12h50 pour un feu de voiture au parking 
du centre commercial Ardis, situé dans la com-
mune de Mohammedia, à Alger. Deux personnes 
ont été blessées dans cet incident, souffrant de brû-
lures au visage et aux mains. Les secouristes ont 
rapidement réagi pour venir en aide aux victimes, 
qui ont ensuite été transférées à l'hôpital des 
grands brûlés de Zeralda pour recevoir les soins 
nécessaires. Les détails sur la cause de l'incendie 
de la voiture et l'état de santé des blessés n'ont pas 
encore été divulgués. Pour rappel, un camion-ci-
terne avait pris feu, dimanche dernier, sur l’axe au-
toroutier Est-Ouest de Sétif. Plus de peur que de 
mal, ce sinistre n’a, fort heureusement, fait aucune 
victime parmi les occupants dudit camion et des 
automobilistes, nombreux à prendre la fuite après 
cette forte déflagration. Ces incidents mettent en 
lumière l'importance cruciale des mesures de sé-
curité et de prévention des incendies sur les routes 
et dans les lieux publics. Les autorités compé-
tentes sont appelées à enquêter sur ces incidents 
tragiques afin d'identifier les causes sous-jacentes 
et de prendre les mesures nécessaires pour préve-
nir de tels événements à l'avenir. 

Adoption du texte de loi relatif à l'amendement  
du code pénal 

Deux avions relevant des  Forces aériennes algériennes, chargés d'aides humanitaires estimées à 168 tonnes  
de denrées alimentaires, de médicaments, de matériel médical et de tentes, destinées à la bande de Ghaza,  

se sont posés, lundi matin, à l'Aéroport d'El-Arich (Egypte), indique un communiqué  
du ministère de la Défense nationale (MDN).

CONSEIL DE LA NATION : 

Après l’installation, en janvier 
dernier, de la commission natio-
nale chargée du suivi de la mise 
en œuvre de la Stratégie nationale 
de transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption 
(2023-2027), il a été procédé, hier 
à Alger, l’installation des 5 sous-
commissions regroupant les diffé-
rents secteurs ministériels, ainsi 
que les instances de contrôle et de 
consultation. Dans une allocution 
prononcée à l’ouverture des tra-
vaux de cette rencontre, la prési-
dente de la Haute autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption a quali-
fié ces 5 sous-commissions de 
«points focaux» et de «liens entre 
la Commission nationale, et les 
différents secteurs et instances ci-
blés pour la mise en œuvre de la 
stratégie arrêtée», qui s’étale, 
faut-il le rappeler, sur la période 
allant de 2023 à 2027. Forte d’une 

composante marquée par une ex-
pertise avérée, chacun dans son 
domaine d’activité, la sous-com-
mission sectorielle est essentielle-
ment chargée du suivi du plan de 
travail annuel. Elle peut aussi re-
courir à «une expertise technique» 
dans le cas où cela s’avère néces-
saire à l'accomplissement des mis-
sions qui lui sont assignées, 
précise la présidente de la 
HATPLC. Mme Salima Mousse-
rati a clairement expliqué, dans 
son intervention, que chaque 
membre de ces sous-commissions 
est tenu de veiller à «atteindre 
l'objectif fixé». Citant, à titre 
d’exemple, ici, les tâches du «su-
perviseur», elle dira que ce der-
nier est chargé, outre la 
supervision technique, de garantir 
la mise en œuvre idoine des me-
sures prises, en formulant des pro-
positions à cet effet. L’on retient 
que chaque superviseur au sein de 

ces sous-commissions doit égale-
ment procéder à la collecte des in-
formations nécessaires à la bonne 
mise en œuvre, à l’élaboration de 
rapports mensuels liés à l'atteinte 
de ses objectifs et à la proposition 
«d’amendements fondamentaux, 
lorsqu’il juge cela nécessaire». Il 
faut savoir que les sous-commis-
sions comprennent également des 
coordinateurs, lesquels sont res-
ponsables de la mise en œuvre de 
chaque mesure et qui préparent 
«des rapports mensuels sur les 
progrès réalisés». Le rapport de-
vant être envoyé au superviseur 
doit impérativement comporter un 
état sur l’avancement du proces-
sus de mise en œuvre, en souli-
gnant, aussi, les éventuelles 
difficultés rencontrées, relève 
Mme Mousserati. La même res-
ponsable fait remarquer que «ces 
rapports doivent être soumis, de 
manière régulière, au superviseur, 

qui, à son tour, en fait part au reste 
des membres de la sous-commis-
sion». Autre remarque importante 
: ces 5 sous commissions répon-
dent, en fait, aux cinq objectifs et 
se déclinent, notamment, en sous-
commission pour le renforcement 
de la transparence et la moralisa-
tion de la vie publique, en sous-
commission pour la promotion de 
la participation de la société civile 
et des médias à la prévention et à 
la lutte contre la corruption, et en 
sous-commission pour le renfor-
cement de la transparence et l’in-
tégrité dans le secteur 
économique. Il y a lieu également 
de citer, dans ce même sillage, «la 
sous-commission pour le renfor-
cement des capacités de la Justice 
et des organes de contrôle dans la 
lutte anti-corruption» et «la sous-
commission pour la promotion de 
la coopération internationale et le 
recouvrement des avoirs».

Des sous commissions pour des objectifs précis
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Cette date a été fixée lors des 
travaux de la 5e réunion de la 
Commission nationale du Re-

censement général de l'agriculture, 
présidés par le ministre de l'Agricul-
ture et du Développement rural, You-
cef Cherfa, et consacrés aux derniers 
préparatifs avant le lancement du re-
censement agricole, précise le com-
muniqué.Lors de cette réunion, M. 
Cherfa a rappelé les instructions don-
nées par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, lors du 
Conseil des ministres du 24 mars 
2024, quant à "l'impératif d'accorder 
une grande importance au recense-
ment général dans le secteur de l'agri-
culture, en ce qu'il représente un 
mécanisme essentiel pour connaître 
les capacités nationales et identifier les 
besoins afin de prendre les bonnes dé-
cisions sur la base de données scienti-
fiques exactes", selon le 
communiqué.Lors de la réunion, la 
Commission nationale du RGA a 

adopté le modèle de questionnaire 
final de cette opération nationale, avec 
la présentation d'un exposé sur l'appli-

cation dédiée à la saisie des données 
collectées, ajoute la même source.A 
noter que le RGA de 2024 est le troi-

sième recensement agricole en Algé-
rie, après les recensements de 1973 et 
de 2001. 

ACTUALITÉS 03

DESSALEMENT DE L'EAU DE MER: 

Le Recensement général de l'agriculture  
débutera le 19 mai

Le ministère de l'Agriculture et du Développement rural a annoncé, lundi dans un communiqué, que le Recense-
ment général de l'agriculture (RGA) débutera le 19 mai prochain et se poursuivra jusqu'au 17 juillet 2024.

Le Front  
El Moustakbal  
ouvert à toutes  

les initiatives qui servent 
le pays  

Le président du Front El Moustakbal, Fateh 
Boutbig, a affirmé, lundi à Alger, que sa 
formation politique était ouverte à toutes 
les initiatives qui servent le pays. Invité du 
Forum d'El Moudjahid, M. Boutbig a dé-
claré que le Front El Moustakbal "est ou-
vert à toutes les initiatives qui servent le 
pays, transcendant ainsi toutes les ambi-
tions partisanes étroites", annonçant "l'ou-
verture d'un dialogue avec tous les acteurs, 
à commencer par les partis représentés au 
Parlement, en vue de créer des espaces de 
travail communs, de lutter contre les idées 
étrangères à la société algérienne et de ren-
forcer le front intérieur". Concernant l'élec-
tion présidentielle prévue le 7 septembre 
prochain, M. Boutbig a affirmé que son 
parti "a atteint la maturité politique", son 
dernier congrès ayant "chargé le Conseil 
national de prendre toutes les mesures 
concernant cet événement politique majeur 
en gardant à l'esprit l'intérêt supérieur du 
pays et les objectifs du parti", a-t-il dit. Et 
de préciser que le Conseil national de sa 
formation politique "se réunira après la 
convocation du corps électoral pour déter-
miner les modalités de participation à cette 
échéance nationale importante".  M. Bout-
big a affirmé, à ce propos, que, par sa par-
ticipation à ce rendez-vous, le Front El 
Moustakbal "compte marquer la scène po-
litique de son empreinte et prendre la place 
qui lui sied", rappelant que le parti "œuvre 
en faveur de l'édification d'une Algérie 
forte et stable qui répond aux aspirations du 
peuple".  

L'ONPO appelle  
les pèlerins à réserver 
leurs billets d'avion  
à compter de lundi  

L’Office national du pèlerinage et de la 
Omra (ONPO), a appelé lundi dans un com-
muniqué, les pèlerins voyageant avec l'of-
fice à réserver leurs billets d'avion vers les 
Lieux saints de l'islam via le portail élec-
tronique et l'application mobile "Rakb el 
hadjidj" à compter de ce jour à partir de 
22h30."L'ONPO informe tous les pèlerins 
voyageant avec l'Office que l'opération de 
réservation des billets d'avion vers les 
Lieux saints débutera exclusivement via le 
portail https://bawabetelhadj.dz et l'appli-
cation mobile "Rakb el hadjidj", lundi 01 
avril 2024 à partir de 22h30", lit-on dans le 
communiqué.  

CAISSE NATIONALE  
DE RETRAITE (CNR) : 

Nouvelle procédure  
pour le retrait  

de l’attestation de revenu   
Les services de la Caisse nationale de re-
traite (CNR) ont adopté de nouvelles pro-
cédures permettant aux retraités de 
télécharger et d'imprimer une attestation de 
revenu via un code QR (Quick Response), 
en utilisant des techniques de sécurité ba-
sées sur des codes en constante évolution, 
indique mardi un communiqué de la CNR. 
Cette démarche intervient en vue de "garan-
tir une plus grande crédibilitéde l'attestation 
imprimée via la plateforme". Les concernés 
peuvent télécharger l'attestation en accé-
dant à l'espace des retraités via le lien "re-
traite.cnr.dz", en introduisant le nom 
d'utilisateur (numéro de pension) et le mot 
de passe attribué en contactant le numéro 
vert (3011) ou en se rapprochant de 
l'agence locale, précise le communiqué. Ce 
service tend à "permettre aux retraités d'ob-
tenir une attestation de revenu (pension) 
sans se déplacer aux services de la CNR, 
avec la possibilité de masquer ou d'afficher 
le montant du revenu", conclut le commu-
niqué. 

Mercredi 03 Avril 2024

Le président-directeur général 
(PDG) de la Compagnie algérienne 
de l'énergie (AEC), Mohamed Bou-
tabba, a affirmé, lundi à Alger, que 
le projet complémentaire relatif à la 
réalisation de cinq stations de dessa-
lement de l'eau de mer dans cinq wi-
layas côtières, avec une capacité de 
production de 300.000 m3/jour cha-

cune, enregistrait un taux d'avance-
ment de plus de 50%.Invité de la 
Chaîne 1 de la Radio algérienne, M. 
Boutabba a fait savoir que la mise en 
exploitation des cinq stations, pré-
vue pour décembre 2024, dans les 
wilayas d'Oran, Tipasa, Boumerdes, 
Béjaia et El Tarf, connaissait un taux 
d'avancement important, notamment 

la station de Fouka à Tipasa qui a at-
teint 60%, tandis que le taux oscille 
pour les autres stations entre 52 et 
54%."Avec la mise en service de ces 
cinq stations, la capacité totale de 
dessalement de l'eau de mer passera 
de 18% actuellement à 42%", a-t-il 
ajouté.Il a, en outre, cité un autre 
programme en cours d'étude, relatif 
à la réalisation de six stations de 
dessalement de l'eau de mer visant à 
renforcer l'alimentation en eau pota-
ble (AEP), pour atteindre un taux de 
dessalement de 60%, outre un projet 
en cours d'étude relatif à la réalisa-
tion de stations mobiles de dessale-
ment, avec une capacité de 
production allant entre 2.500 et 
2.700 m3/jour.A ce titre, M. Bou-
tabba a estimé que le dessalement de 
l’eau de mer était «une solution es-
sentielle » pour faire face au stress 
hydrique, ajoutant que dès l’entrée 
en production de ces stations, les be-
soins nationaux en eau potable se-
ront assurés grâce au 
dessalement.Selon l’intervenant, 
«l’AEC a choisi des entreprises al-

gériennes pour assurer les équipe-
ments locaux à hauteur de 100%, re-
levant que le taux d’intégration 
nationale dans la réalisation de ces 
stations a atteint 30% à 40%.Affir-
mant que le domaine du dessalement 
de l’eau de mer est «prometteur», le 
même responsable a appelé à l’im-
portance de faciliter l'accès des en-
treprises et des investisseurs dans ce 
domaine, en vue de le booster da-
vantage.M. Boutabba a mis l’accent, 
à cette occasion, sur l’importance de 
la formation dans le domaine de 
l’investissement dans le dessalement 
de l’eau de mer, à travers l’introduc-
tion de normes et de modules scien-
tifiques en matière de techniques de 
pointe et de formations pratiques, 
avec l'application de ces normes 
dans les universités algériennes, en 
coordination avec le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique et dans les 
centres de formation, en coordina-
tion avec le ministère de l’Enseigne-
ment et de la Formation 
professionnels. 

Réalisation de plus de 50% des cinq nouvelles stations 

Le ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef Belmehdi, a 
présidé, mardi à Alger, la cérémonie 
d'ouverture de la 4e édition du 
Concours national de récitation et de 
psalmodie du Saint Coran et la 20e 
édition du Concours d'encourage-
ment des jeunes récitants, et ce, dans 
le cadre du "Prix international d'Al-
ger de récitation du Saint Coran et 
de célébration du patrimoine isla-
mique". Dans son allocution d'ou-
verture de ce concours, organisé 
sous le haut patronage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Belmehdi a affirmé 
que "l'Algérie connaît une renais-
sance dans l'enseignement cora-
nique, ainsi qu'un développement 
dans les domaines religieux au ser-
vice du Livre d'Allah, à travers la 
réunion des récitants du Saint Coran 
pour les mettre en compétition et les 
encourager par les concours cora-
niques organisés dans les mosquées 

de la République, tout au long de 
l'année et pendant le mois sacré de 
Ramadhan, dans les domaines de la 
récitation, de la psalmodie et de 
l'exégèse". "Le Prix international 
d'Alger de récitation du Saint Coran 
et de célébration du patrimoine isla-
mique", organisé par l'Algérie de-
puis près de deux décennies, tend à 
"contribuer à la préservation du pa-
trimoine islamique authentique, 
dont l'Algérie a puisé sa référence et 
a adopté l'approche de la modération 
et du juste milieu, loin de l'extré-
misme et du fanatisme", tout en en-
courageant "les enfants de l'Algérie, 
élèves des écoles coraniques et des 
zaouïas, dont le nombre s'élève à 
près d'un (1) million, à réciter le 
Coran et à découvrir les talents pour 
les préparer à représenter dignement 
l'Algérie au niveau international", a 
poursuivi le ministre. Le ministre a 
souligné que la première section de 
ce concours dont les sélections se 

sont déroulées à travers toutes les 
wilayas du pays, a été organisée au 
mois de Radjab dernier, à savoir la 
19e édition du Concours internatio-
nal de récitation du Saint Coran, lors 
duquel l'Algérie a décroché la 
deuxième place avec mérite et brio, 
tandis que les deuxième et troisième 
sections ont eu lieu pendant ces 
jours bénis du mois sacré, dont la 4e 
édition du Concours national de ré-
citation et de psalmodie du Saint 
Coran et la 20e édition du Concours 
d'encouragement des jeunes réci-
tants, organisés du 2 au 5 avril en 
cours". Quant à la quatrième sec-
tion, le Concours international de 
célébration du patrimoine isla-
mique a été consacrée "cette année 
aux manuscrits algériens les plus 
rares détenus par des chercheurs 
pour étude et enquête, afin de les 
mettre à la disposition des cher-
cheurs et des étudiants", a-t-il 
ajouté. M. Belmehdi a estimé que 

"cet élan sans précédent pour la dis-
tinction des récitants du Coran et 
leur encouragement par diverses 
institutions officielles et sociales de 
notre pays, a permis à l'Algérie 
d'arriver en tête de plusieurs 
concours coraniques internatio-
naux, après que ses représentants 
aient remporté les premières 
places", soulignant qu'en recon-
naissance par le président de la Ré-
publique de ces efforts déployés et 
des résultats remarquables obtenus 
,"il a été décidé de revoir à la 
hausse la valeur financière des prix 
attribués aux lauréats de ces 
concours". Cet évènement a été re-
haussé par la présence du conseiller 
du président de la République 
chargé des affaires religieuses, des 
zaouïas et des écoles coraniques, 
M. Mohamed Hassouni et de repré-
sentants d'instances nationales, en 
sus de cadres du ministère des Af-
faires religieuses et des Wakfs.

Belmehdi préside la cérémonie d'ouverture du Concours 
national de récitation et de psalmodie du Saint Coran 



L'ANCA se félicite de l'hommage rendu par le président  
de la République au rôle des commerçants  

durant le Ramadhan
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CONSEIL DE LA NATION:  
Adoption à l'unanimité de la loi portant 

règlement budgétaire 2021
La loi a été adoptée avec 111 

voix pour sur un total 70 
membres présents et 41 votes 

par procuration, lors d'une séance 
plénière présidée par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil, en 
présence du ministre des Finances, 
Laaziz Faid et de la ministre des Re-
lations avec le Parlement, Basma 
Azouar. A l'issue de l'adoption, M. 
Faid a salué les interventions des 
membres du Conseil de la nation lors 
des débats, affirmant que ses ser-
vices ministériels ne ménageront 
aucun effort pour prendre en charge 
les recommandations des sénateurs 
visant à garantir une meilleure ges-
tion de l'argent public. Dans son in-
tervention, le président de la 
commission des affaires écono-
miques et financières du Conseil, 
Miloud Hanafi, a estimé que l'adop-
tion de la loi portant règlement bud-
gétaire de l'exercice 2021 par le 
Conseil de la nation, "se veut un 
jalon essentiel dans la consécration 
de la bonne gouvernance, la rationa-
lisation de la dépense publique et la 
consécration de l'Etat de droit, sous 
la direction du président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui veille toujours à permettre à 
toutes les institutions de l'Etat d'exer-
cer leur rôle de contrôle des dé-
penses de l'argent public et à le 
préserver contre le gaspillage, en vue 
de la création d'une nouvelle dyna-
mique dans l'Algérie nouvelle". 
Avant le vote, les membres du 
Conseil, après avoir débattu le texte, 
ont salué les efforts déployés par 
l'Etat, notamment en ce qui concerne 
le parachèvement de la construction 
des infrastructures de base et a levée 
du gel sur plusieurs secteurs impor-
tants sur instruction du président de 
la République, tels que la construc-
tion d'établissements hospitaliers, en 
sus de la politique de l'Etat visant à 

améliorer la grille salariale et à créer 
l'emploi. Les interventions des mem-
bres du Conseil de la nation ont porté 
sur l'état d’avancement du processus 
de numérisation des secteurs des fi-
nances, l'amélioration des opérations 
de paiement électronique, la possibi-
lité de lever le gel sur certains projets 
de développement et de services ins-
crits et la stratégie du ministère pour 
réduire le déficit budgétaire. En ré-
ponse aux préoccupations des mem-
bres, le ministre a indiqué qu'il avait 
été procédé à la réduction de la durée 
de présentation du projet de loi por-
tant règlement budgétaire dans le 
cadre des réformes budgétaires, 
comptables et fiscales, ajoutant que 
la loi organique relative aux lois de 
finances prévoyait l'application de 
l'année de référence N-2 entre 2023 
et 2025. Concernant les travaux 

d'épuration de la nomenclature 
d'équipement public, le ministre a 
précisé que la nomenclature fera 
l'objet d'épuration périodique tous 
les 5 ans conformément aux disposi-
tions de l'article 18 en vigueur. A cet 
égard, il a indiqué que le ministère 
des Finances avait effectué une 
deuxième opération d'épuration 
d'équipement public de l'année 2019, 
faisant état de 196 décisions émises 
et transmises aux chargés de gestion 
des budgets d'équipement de l'Etat. 
En ce qui concerne la numérisation, 
le ministre a indiqué que pour le sec-
teur bancaire, le processus de ré-
forme bancaire avait permis 
d'améliorer plusieurs aspects et de 
rattraper le retard à travers l'adoption 
de nouvelles technologies, le déve-
loppement des métiers de la banque 
et la promotion de l'inclusion finan-

cière. Quant au projet de Sidi Bel 
Abbès relatif à l'approvisionnement 
en eau de mer dessalée, il a expliqué 
qu'il était inscrit dans la loi de fi-
nances 2023 et que les affectations 
qui lui étaient alloués n’avaient pas 
été consommées, ajoutant que d'au-
tres accréditations seront prévues 
pour ce projet au titre du PLF 2025. 
Au terme des travaux de la séance, 
le président du Conseil de la nation 
a affirmé que l'adoption du texte de 
loi portant règlement budgétaire 
2021 n’était pas simplement une 
opération technique, d’où la néces-
sité d'une lecture politique afin de 
donner une image claire des efforts 
déployés par l'Etat en vue d’atteindre 
les objectifs de l'Algérie nouvelle. 
M. Goudjil s’est enorgueilli de ces 
efforts, qui doivent être toujours ani-
més par l'engagement et la volonté.

L'Association nationale des com-
merçants et artisans algériens 
(ANCA) s'est félicitée, dimanche 
dans un communiqué, de l'hommage 
rendu par le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, 
aux commerçants pour leur contri-
bution à l'approvisionnement du 
marché et à la stabilité des prix du-
rant le mois de Ramadhan. Dans son 
communiqué, l'Association s'est fé-
licitée de l'hommage rendu par le 
président de la République aux com-
merçants pour leur contribution à 

l'approvisionnement du marché et à 
la stabilité des prix durant le mois de 
Ramadhan, appelant les profession-
nels parmi les commerçants, pro-
ducteurs et opérateurs économiques 
à redoubler d'efforts pour assurer la 
stabilité des marchés de façon régu-
lière et permanente. L'ANCA a éga-
lement salué la volonté sincère du 
président de la République de bâtir 
une économie forte et diversifiée, en 
référence à la création de coopéra-
tives à même d'organiser les profes-
sionnels dans les secteurs de la 

production et de l'industrie manu-
facturière qu'il a appelée de ses 
vœux lors de son entrevue pério-
dique avec les représentants des mé-
dias, diffusée samedi soir. 
L'Association a souligné, dans ce 
sens, que les coopératives sont dés-
ormais les principaux piliers de la 
croissance économique dans les 
pays développés eu égard à leur ca-
pacité à booster la production et à 
stimuler la croissance et à leur po-
tentiel compétitif. L'ANCA a consi-
déré que l'intérêt porté par le 

président de la République à la pour-
suite de la généralisation de la nu-
mérisation et à l'établissement d'un 
système statistique précis comme 
conditions pour que des décisions et 
mesures logiques en accord avec la 
réalité et les objectifs économiques 
puissent être prises "encouragera 
sans nul doute les institutions natio-
nales et les organisations profession-
nelles à œuvrer à la mise à niveau de 
leurs activités et à la modernisation 
de leurs moyens en plaçant la forma-
tion continue au cœur du processus".

AUGMENTATION DE LA RENTABILITÉ ÉCONOMIQUE DES PORTS:  
Un ensemble de paramètres d’évaluation arrêté

Le ministre des Transports, Moha-
med El Habib Zahana, a indiqué, 
lundi à Annaba, que son départe-
ment ministériel avait arrêté un en-
semble de paramètres d’évaluation 
des ports du pays "dans l’optique 
d’en augmenter la rentabilité écono-
mique". "Les critères fixés représen-
tent des indicateurs importants sur 
lesquels le ministère s’appuiera 
pour évaluer l’efficacité écono-
mique de tous les ports d’Algérie", 
a souligné M. Zahana qui effectuait 
une visite d’inspection et de travail 
à Annaba. Il a fait savoir, à ce pro-
pos, que les paramètres les plus im-
portants ont trait à la durée 

d’accostage des navires dans le port, 
à la durée des opérations de traite-
ment (chargement et décharge-
ment), à l’activité des conteneurs et 
autres services attendus par les 
clients. Ces mesures visent, a encore 
indiqué le ministre, "à améliorer les 
performances des ports algériens en 
conformité avec les normes interna-
tionales". Le ministre des Trans-
ports a appelé les responsables en 
charge de la gestion des ports à "œu-
vrer à relever le défi et à répondre 
aux exigences nées des transforma-
tions économiques mondiales, en 
mettant en place toutes les condi-
tions nécessaires aux activités des 

opérateurs économiques de l’inté-
rieur et de l’extérieur du pays, aussi 
bien à l’export qu’à l’import". M. 
Zahana, et après avoir écouté un ex-
posé sur le port d’Annaba et sur les 
différentes opérations en cours ou 
programmées pour sa modernisa-
tion, à travers la réhabilitation des 
quais, l’ouverture d’un centre com-
mercial et la réalisation d’un port de 
plaisance, a souligné la nécessité de 
prendre les mesures nécessaires 
pour ouvrir le centre commercial de 
7.000 m2 avant la prochaine saison 
estivale. Le ministre des Transports 
a également inspecté, dans l’en-
ceinte portuaire, la gare maritime. 

Réalisée conformément aux normes 
internationales, cette gare, qui avait 
été mise en service en juillet 2023, 
a permis d’améliorer notablement 
les conditions d’accueil des passa-
gers. Selon les responsables de la 
gare maritime, les passagers qui 
vont débarquer dès l’été prochain à 
Annaba pourront assurer leurs véhi-
cules et faire le change sur place et 
sans avoir à quitter le port. Le mi-
nistre des Transports avait entamé 
sa visite par l’inspection des travaux 
de remise en état et de réhabilitation 
du téléphérique reliant le chef-lieu 
de wilaya à la commune de Seraïdi, 
sur une distance de plus de 4 km.

Les membres du Conseil de la nation ont adopté, lundi à l'unanimité, la loi portant règlement budgétaire de l'exercice 
2021, élaborée dans la perspective des réformes de maitrise des dépenses publiques à moyen terme. 

CN:  
Présentation  

du texte de loi portant 
règlement budgétaire 

de l'exercice 2021 
 
Le ministre des Finances, Laaziz 
Faid, a présenté, lundi, devant les 
membres du Conseil de la nation, 
le texte de loi portant règlement 
budgétaire de l'exercice 2021, qui 
a enregistré des recettes supé-
rieures de 10% aux prévisions. 
Lors d'une plénière présidée par M. 
Salah Goudjil, président du 
Conseil de la nation, en présence 
de la ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, M. Faid 
a précisé que le projet de loi por-
tant règlement budgétaire de l'exer-
cice 2021, élaboré dans le cadre 
des réformes liées à la maîtrise des 
dépenses publiques à moyen terme, 
avait révélé une hausse des recettes 
budgétaires de 10,67% par rapport 
au montant prévu dans la loi de fi-
nances complémentaire (LFC) du 
même exercice. Selon les chiffres 
présentés par le ministre, les re-
cettes budgétaires ont atteint 
5.900,63 milliards de DA à fin dé-
cembre 2021, dont 3.973,58 mil-
liards de DA liés aux ressources 
ordinaires et 1.927,05 milliards de 
DA à la fiscalité pétrolière. S'agis-
sant des dépenses budgétaires, 
elles ont atteint 7.925,23 milliards 
de DA, dont 5.450,44 milliards de 
DA pour les dépenses de fonction-
nement et 2.474,78 milliards de 
DA pour les dépenses d'équipe-
ment, soit un taux d'exécution de 
91,69% par rapport aux estima-
tions de la LFC du même exercice. 
Dans ce cadre, le ministre a rappelé 
que les dépenses budgétaires de 
2021 avaient connu une hausse par 
rapport à 2020 pour la prise en 
charge des dépenses supplémen-
taires induites par la pandémie de 
Covid-19 et de celles liées à la de-
mande d'investissement dans les 
différents secteurs, à la réorganisa-
tion territoriale et au programme de 
rattrapage spécial au profit de cer-
taines wilayas. Dans son rapport 
sur le texte de loi, la commission 
des affaires économiques et finan-
cières du Conseil de la nation a ex-
primé "sa satisfaction quant à la 
véracité des données comptables 
fournies par le ministère des Fi-
nances concernant l'exécution du 
budget et les opérations du Trésor 
de l'exercice 2021, ce qui a été 
confirmé par la Cour des comptes 
dans son rapport d'évaluation joint 
à ce texte de loi". La commission a 
également insisté sur la nécessité 
de tenir compte des constatations 
de la Cour des comptes pour y re-
médier à l'avenir. Elle a aussi for-
mulé plusieurs recommandations 
"en vue de contribuer à l'améliora-
tion de la gestion des finances pu-
bliques, notamment après 
l'adoption de l'approche axée sur la 
performance conformément à la 
nouvelle loi organique relative aux 
lois de finances". Dans ses recom-
mandations, la commission a pré-
conisé de poursuivre les efforts 
visant à généraliser la numérisation 
dans les délais fixés par les hautes 
autorités du pays, et de mettre en 
place des mécanismes permettant 
de rationaliser les transferts so-
ciaux et de cibler véritablement les 
catégories dans le besoin par souci 
de justice sociale. La commission 
a en outre insisté sur la poursuite 
des efforts visant à élargir l'assiette 
fiscale, à améliorer le recouvre-
ment fiscal, à lutter contre l'évasion 
et la fraude fiscales et à absorber le 
marché informel en favorisant l'in-
clusion financière. La commission 
a, par ailleurs, recommandé de res-
pecter les délais énoncés dans l'ar-
ticle 89 de la loi organique 18-15, 
modifiée et complétée, relative aux 
lois de finances, en ce qui concerne 
la réduction de l'année de référence 
pour la présentation de la loi de rè-
glement budgétaire.
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TOUGGOURT:  
Nécessité de valoriser  

les ressources minières locales

S’exprimant en marge de sa visite 
de travail dans la wilaya en 
compagnie des présidents direc-

teurs généraux (PDG) respectivement 
du Groupe Sonatrach, Rachid Hachi-
chi, du Groupe Sonelgaz, Mourad 
Adjal, de la Société nationale de 
commercialisation et de distribution 
de produits pétroliers (Naftal), Dja-
mal Cherdoud, et du président de 
l’Autorité de régulation des hydro-
carbures (ARH), Rachid Nedil, M. 
Arkab a souligné que "la wilaya de 
Touggourt recèle d’importantes po-
tentialités et ressources minières en 
quête de valorisation afin de contri-
buer à la création de la richesse et au 
développement de l’économie natio-
nale". Le ministre a, à ce titre, fait sa-
voir qu’un groupe technique au 
niveau de son département ministé-
riel s’est engagé à élaborer une étude 
géologique et faire l’inventaire des 
ressources minières à Touggourt dans 
le cadre d’une stratégie nationale vi-
sant à assurer une meilleure exploita-
tion des richesses naturelles et 
améliorer l’attractivité du climat de 
l’investissement dans cette jeune wi-
laya, soulignant que "cela fait partie 
des principales priorités du secteur". 
Selon les explications fournies sur 
place à la délégation ministérielle, la 
wilaya de Touggourt dispose de plu-
sieurs ressources minières, à leur tête 
l’argile, le gypse et le tuf, notant que 
45 autorisations relatives à l’exploi-

tation des sites miniers ont déjà été 
attribuées à leurs bénéficiaires par 
l’Agence nationale des activités mi-
nières (ANAM). M. Arkab a, dans la 
commune de Témacine, au Sud du 
chef-lieu de wilaya, procédé à la mise 
en service d’un réseau d’électricité de 
1,5 km au profit d’une exploitation 
agricole de 4 ha. Il a saisi l’occasion 
pour mettre en avant les efforts de 
l’Etat en matière d'électrification 
agricole, soulignant que ce pro-
gramme a, à ce jour, touché plus de 
54.000 exploitations à l’échelle natio-
nale dont plus d’une centaine à Toug-
gourt. "La généralisation de 

l’électrification agricole est considé-
rée comme un choix impératif dans le 
cadre de la stratégie nationale de dé-
veloppement de la production agri-
cole", a-t-il soutenu. Le ministre de 
l’Energie et des Mines a achevé sa vi-
site de travail dans la wilaya de Toug-
gourt par l’inspection du complexe 
pétrolier Bir Sbaa (70 km Sud-est de 
Touggourt) géré par le groupe Sona-
trach. Ce complexe, a-t-il signalé, a 
bénéficié d’un programme de déve-
loppement pour augmenter sa capa-
cité de production quotidienne de 
67.000 à 80.000 barils de pétrole brut 
à court terme.

GROUPE "GIPLAIT":  
Ouverture de 6 points de vente  

de produits laitiers à Oran
Le groupe "Giplait" de produc-
tion de lait et dérivés a ouvert, di-
manche, six points de vente dans 
plusieurs communes de la wilaya 
d'Oran. La Présidente-directrice 
générale du groupe "Giplait", 
Lahlouh Samah, accompagné du 
wali d'Oran, Saïd Sayoud, et des 
autorités locales, a présidé la cé-
rémonie d’inauguration de vente 
dans les communes de Gdyel, 
Arzew, Bethioua et Bir El Djir 
(Haï El-Yasmine, Haï En-Nour et 
Belgaid). Ce projet, qui a coûté 
plus de 10 millions de dinars et 
qui a permis la création de 7 
postes d'emploi permanents, per-
mettra de fournir plusieurs pro-
duits laitiers tels que le lait frais, 
le lait de vache écrémé, le beurre, 

la crème de lait et divers types de 
yaourt et de fromage, selon les 
explications fournies sur place. 
Dans une déclaration à la presse, 
la PDG du Groupe a souligné que 
l'ouverture de ces points de vente 
vise à se rapprocher des citoyens, 
affirmant que d’autres points de 
vente seront prochainement ou-
verts à Oran et dans d’autres wi-
layas. Pour sa part, le wali 
d’Oran a déclaré que le groupe 
"Giplait" a augmenté le quota de 
la wilaya d’Oran en poudre de 
lait de 20 %, au cours de la 
deuxième semaine du mois de 
Ramadhan, ce qui a permis 
d’améliorer l’approvisionnement 
de la population de la wilaya en 
lait subventionné.   

OUARGLA :  
Nouveaux projets pour  

le renforcement des réseaux  
d’électricité et du gaz (Sonelgaz)

De nouveaux projets ont été rete-
nus pour  renforcer les réseaux 
d’électricité et de gaz naturel à 
travers les  différents quartiers de 
la wilaya d’Ouargla,  a indiqué, 
dimanche, dans un communiqué, 
la direction de distribution  rele-
vant de la société Sonelgaz. Un 
montant d’investissement de plus 
de 700 millions de dinars a été 
consacré à ces projets, dont une 
enveloppe de 620 millions de di-
nars a été réservée pour l’installa-
tion de 20 nouveaux 
transformateurs électriques en 
cours d’exploitation, dans l’ob-
jectif d’assurer la continuité du 
service public durant la prochaine 
saison de l’été, selon la même 
source. Il s’agit également et en 
prévision de l’été 2024 , du lan-
cement des  travaux de réalisation 
de plus de 61 km de lignes de ré-

seau électrique à  basse tension 
(BT) et moyenne tension (MT), 
dont les chantiers enregistrent  un 
taux d’avancement estimé à 90% 
, a-t-on expliqué. Dans le cadre 
du même programme d’investis-
sement, plus de 80 millions de di-
nars ont été alloués pour le 
renouvellement de près de 11 km 
de réseaux du gaz en cuivre et les 
remplacer par d’autres de type 
polyéthylène, dans l’objectif de 
réhabiliter ces réseaux énergé-
tiques et également répondre aux 
demandes de raccordement à 
cette énergie vitale, a-t-on ajouté. 
Par ailleurs, la direction de distri-
bution d’Ouargla a mobilisé plus 
de 12 équipes techniques pour as-
surer l’entretien et la réparation 
des pannes des réseaux d’électri-
cité et du gaz, selon la même 
source. 

KHENCHELA:  
90 Millions de dinars pour  
la réhabilitation des écoles  

primaires 
Une enveloppe financière de 90 
millions de dinars a été allouée à 
la réhabilitation des écoles pri-
maires de la commune de Khen-
chela, a indiqué, lundi, le 
président de l’Assemblée popu-
laires communale (APC), Fawzi 
Araâr. Le même élu a précisé, 
dans une déclaration à l’APS, que 
dans le cadre du « programme de 
réhabilitation des écoles pri-
maires de la commune de Khen-
chela, pris en charge sur le budget 
de la wilaya, une enveloppe fi-
nancière de 90 millions de dinars 
a été mise en place pour la réha-
bilitation de 16 écoles primaires 
». M. Araâr a souligné que les tra-
vaux prévus consistent en la ré-
fection de l’étanchéité, la 
conduite de menus travaux (pein-
ture et autres) sur les ailes admi-
nistratives des établissements 
concernés, la reconstruction de 
murs fragilisés, la reprise de cer-
taines cantines et divers travaux 
d’éclairage en fonction des be-
soins de chaque école. Cet élu a 
également affirmé que les travaux 
seront lancés au début du mois de 
juin prochain, avec le début des 

vacances scolaires d’été, pour être 
réceptionnés au bout d’un délai 
de 3 mois comme stipulé sur le 
cahier des charges. En application 
des instructions du wali de Khen-
chela, Youcef Mahiout, une com-
mission communale de suivi sera 
installée avec, pour tâche princi-
pale, de veiller à la qualité et à la 
bonne conduite des travaux de 
sorte à garantir la réception des 
projets de réhabilitation avant le 
début de la prochaine rentrée sco-
laire. Selon le président de l’APC 
de Khenchela, l’objectif de cette 
action de réhabilitation est « 
d’améliorer les conditions de sco-
larisation des élèves et de placer 
les personnels administratif et pé-
dagogique dans de bonnes condi-
tions de travail ». Pour rappel, le 
ministère de l’Intérieur, des Col-
lectivités locales et de l’aménage-
ment du territoire avait alloué à la 
wilaya de Khenchela, dans le 
cadre de la Loi de finances com-
plémentaire pour 2023, un mon-
tant de 607 millions de dinars 
pour la conduite d’actions de ré-
habilitation d’écoles primaires 
dans 21 communes.

Le ministre de l’Energie et des Mines, Mouhamed Arkab, a mis l’accent, lundi à Touggourt, 
sur la nécessité de valoriser les ressources minières que recèle cette wilaya dans le but de 

contribuer au développement économique. 

MOSTAGANEM:  
Plantation de plus de 28.000 arbustes  

fruitiers (conservation)
Plus de 28.000 arbustes fruitiers de 
différentes variétés ont été plantés 
dans la wilaya de Mostaganem, au 
titre de la campagne de reboisement 
2023-2024, a-t-on appris de la 
conservation des forêts. Une conven-
tion signée entre la Direction géné-
rale des forêts et  l’opérateur 
économique public de la téléphonie 
mobile «Mobilis» a permis, à  la fa-
veur de la campagne de reboisement 
2023-2024, de distribuer et de  met-
tre en terre 28.600 arbustes de diffé-
rentes variétés fruitières au  niveau 
de la wilaya, a indiqué la même 
source. Environ 190 attributaires ont 
bénéficié de ces variétés, parmi les-
quelles figurent les oliviers, les fi-
guiers, les grenadiers, les amandiers, 
les noyers, les pruniers, les abrico-
tiers, les orangers et les citronniers, 
sur une superficie totale estimée à 

190 ha, a ajouté la même source. Ce 
programme vise, selon la même 
source, à compenser les superficies 
forestières endommagées, ces der-
nières années, à soutenir la produc-
tion agricole en matière 
d’arboriculture fruitière et à aider les 
populations riveraines du tissu fores-
tier. Par ailleurs, il a été procédé, au 
cours de la même campagne, dans le 
cadre du programme d’investisse-
ment sectoriel, à l’entretien de 
quelques 120 ha dans les communes 
de Nekmaria, Ouled Boughanem, 
Ouled Maallah, et Kheïredine. Ces 
sites ont bénéficié de vastes opéra-
tions de plantation et de reboisement 
de plus de 15.000 arbustes, dont 
9.300 entre pins d’Alep et pins de 
Thumari, de même que 6.000 ar-
bustes de caroubiers, a ajouté la 
même source. Dans le cadre des 

campagnes de volontariat, la conser-
vation des forêts a mené des opéra-
tions de plantation d’arbres au 
niveau de 60 structures éducatives 
(1.500 arbustes), 28 structures admi-
nistratives (1.300 arbustes et au ni-
veau de 75 cités et groupements 
d’habitat (2.400 arbustes). Par ail-
leurs, au cours de la même cam-
pagne, 5.300 arganiers, caroubiers et 
autres essences ont été plantés dans 
d’autres localités, portant ainsi le 
nombre d’arbres plantés dans la wi-
laya de Mostaganem à 54.400 ar-
bustes, a-t-on expliqué. La superficie 
forestière de la wilaya de Mostaga-
nem est estimée à 32.227 ha, ce qui 
représente 14 pc de la superficie to-
tale de la wilaya dont la plupart sont 
des arbres résineux tels que les coni-
fères (pins d’Alep et maritime) et les 
genévriers, a-t-on souligné.

TRAVAUX PUBLICS :  
Réception prochaine du tronçon de la double 

voie reliant Saïda et El Bayadh (wilaya)
Un tronçon de la route à double voie 
(RN 6) reliant les wilayas de Saïda 
et d’El Bayadh sera réceptionné au 
mois de mai prochain, a-t-on appris 
samedi auprès des services de la wi-
laya de Saïda. La même source a 
précisé que ce tronçon s’étend sur 
une distance de 20 kilomètres à par-
tir de la sortie-sud de la commune 
d’Ain Lahdjar jusqu’aux limites ad-
ministratives de la wilaya d’El 
Bayadh, précisément au niveau de 
la région de Timetlas dans la com-
mune de Sidi Ahmed. Jusqu’à 
l’heure actuelle, une distance de 9 
kilomètres, plus précisément à partir 
du carrefour donnant accès à la 
commune d’Ain Lahdjar jusqu’à la 

région de Bouanani (commune de 
Sidi Ahmed) est d’ores et déjà ache-
vée et "devra être ouverte à la circu-
lation dans les prochains jours", 
a-t-on fait savoir . Le wali de Saïda, 
Moumene Mermouri a inspecté, 
tout récemment, le chantier de réa-
lisation de cette voie de communi-
cation au niveau de la daïra d’Ain 
Lahdjar, et a exhorté l’entreprise 
réalisatrice à respecter les délais 
contractuels pour la livraison du 
projet, a-t-on indiqué.  
Le premier responsable de l’exécu-
tif de la wilaya de Saïda a, lors de 
sa visite, mis en exergue l’impor-
tance de ce projet vital quant à sa 
contribution à atténuer les accidents 

de la circulation au niveau de ce 
segment de la route nationale (RN 
6), plus particulièrement au niveau 
du tronçon Ain Lahdjar-Sidi 
Ahmed, de même que faciliter le 
mouvement de transport de mar-
chandises et des personnes. A rap-
peler que les travaux de réalisation 
de cette voie de communication ont 
été entamés par l’entreprise pu-
blique COSIDER, en fin d’année 
2022. Une enveloppe budgétaire de 
992 millions de dinars a été mobili-
sée pour la concrétisation de ce pro-
jet dont le suivi est assuré par la 
direction locale de travaux publics 
au titre des programmes sectoriels, 
a-t-on souligné.
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DJAMAÂ EL DJAZAÏR:  
Grande affluence des fidèles pour faire don  

de leur sang
La campagne de don de sang, organisée par l'Agence nationale du sang (ANS), en collaboration avec Djamaâ El Djazaïr, a enregistré une grande  

affluence des fidèles et des visiteurs de cet édifice religieux et civilisationnel, confirmant ainsi l'attachement de la société algérienne,  

Placée sous le slogan "Tous unis 
pour le don de sang en ce mois 
de partage", cette initiative qui 

s'inscrit dans le cadre de la célébra-
tion de la Journée maghrébine du 
don de sang, a connu une grande af-
fluence des fidèles et des visiteurs de 
Djamaâ El Djazaïr venus de diffé-
rentes wilayas, illustrant ainsi les 
plus belles images de solidarité en-
racinée dans la société algérienne, 
notamment pendant le mois sacré de 
Ramadhan, notamment lorsqu'il 
s'agit de sauver des vies qui ont un 
besoin en urgence de cette matière 
vitale. De nombreux fidèles rencon-
trés par l'APS à Djamaâ El Djazaïr 
ont exprimé leur enthousiasme de 
participer à la campagne de don de 
sang organisée dans cet édifice reli-
gieux et civilisationnel. A ce propos, 
M. Kamel, enseignant universitaire 
à Batna, a indiqué que le don de sang 
"permet de ressusciter les traditions 
d'entraide dans la société algérienne 
et contribue à sauver des vies", ainsi 
qu'à "renforcer les stocks de cette 

matière dans les banques de sang des 
hôpitaux pour parer à toute urgence". 
Répondant à l'appel de solidarité, le 
personnel et les cadres de Djamaâ El 
Djazaïr, sous la supervision du rec-
teur de Djamaâ El Djazair, Moha-

med Mamoune El-Kacimi, veillent à 
"la réussite de l'opération, en encou-
rageant les fidèles et les visiteurs de 
cet édifice religieux à faire don de 
leur sang", a déclaré à l'APS le sous-
directeur de l'information et de la 

communication de Djamaâ El Dja-
zaïr, M. Belkacem Adjadj. Les 
imams de cet édifice religieux ont 
également "mobilisé et encouragé 
les fidèles à faire des dons à travers 
des cours religieux mettant en 

exergue les vertus de la solidarité et 
des bonnes actions pour sauver la vie 
d'autrui, tel que prôné par les pré-
ceptes de l'Islam et ses valeurs an-
crées dans la société algérienne", 
a-t-il ajouté. Djamaâ El Djazair a 
mobilisé tous les moyens matériels 
et humains pour la "réussite" de cette 
campagne, notamment les médias et 
ses pages sur les réseaux sociaux 
pour promouvoir cette campagne hu-
manitaire et de solidarité, a précisé 
le même responsable. Pour leur part, 
les responsables de l'Agence natio-
nale du sang (ANS) ont salué la 
"grande affluence" des fidèles pour 
faire don de leur sang à Djamaa El 
Djazair afin d'approvisionner les 
banques de sang durant le mois de 
Ramadhan, a indiqué le directeur de 
la communication de l'ANS, Dr 
Kerri Sofiane, qui a rappelé que Dja-
maa El Djazair a abrité deux cam-
pagnes les 22 et 30 mars, et s'apprête 
à abriter une troisième le 6 avril, à 
l'occasion du 27ème jour du mois de 
Ramadhan.

LE RAMADHAN ET LA SCIENCE :  
Les bienfaits du jeûne  

sur la santé
Le jeûne est sans doute 
l’une des plus anciennes 
approches d’auto-guérison. 
Les études et les recherches 
scientifiques ont prouvé les 
bienfaits de cette pratique, 
sur le corps humain. Même 
dans la nature, les animaux 
cessent instinctivement de 
manger lorsqu’ils sont ma-
lades ou blessés. Le jeûne, 
quatrième pilier de l’Islam, 
est observé par des millions 
de musulmans à travers le 
monde. Une pratique qui 
consiste à s’abstenir de tout 
aliment solide ou liquide, 
de l’aube jusqu’au coucher 
du soleil, pendant le mois 
de Ramadhan, neuvième 
mois du calendrier hégirien. 
Pour Khadidja Bennallal 
spécialiste en médecine nu-
tritionnelle, plusieurs per-
sonnes, recourent à 
l’abstinence, une période 
durant laquelle le jeûneur 
ne mange pas pendant au 
moins 16 heures. C’est-à-
dire depuis le repas du diner 
jusqu’au repas de déjeuner 
du lendemain. Et d’expli-
quer : «On appelle cette 
pratique le jeûne intermit-
tent. Il devient de plus en 
plus conseillé pour ses dif-
férentes qualités». Il per-
met, en premier lieu «au 
système digestif de se repo-
ser et aux autres organes de 
se purger via l’élimination 
des toxines et des mau-
vaises graisses», affirme la 
spécialiste qui se base sur 
les études scientifiques ef-
fectuées. En second lieu le 
renforcement du système 
immunitaire. En effet, pour-
suit le docteur, «Beaucoup 
de recherches ont démontré 
l’efficacité du jeûne à aug-
menter le nombre des ma-
crophages ; des cellules 
immunitaires qui phagocy-
tent et détruisent les cel-
lules infectées par les 
bactéries et les virus et les 
cellules cancéreuses. En 
troisième lieu, «le carême 
améliore la digestion et fa-
vorise la reconstruction du 

macrobiote intestinal. 
Celle-ci, est une flore bac-
térienne présente dans nos 
tubes digestifs qui est res-
ponsable de la bonne diges-
tion des aliments et exerce 
aussi une stimulation du 
système immunitaire». La 
quatrième vertu citée 
concerne «la réduction des 
inflammations dans le 
corps, en limitant la pro-
duction des cytokines 
proinflammatoire impli-
qués dans la réaction in-
flammatoire». Le Dr 
Bennallal évoque en cin-
quième lieu, la protection 
contre les maladies cardio-
vasculaires. A ce propos, 
elle détaille que «le corps 
durant le jeûne fabrique les 
antioxydants qui nettoient 
les artères des résidus de 
cholestérol et de calcium, 
ce qui protège le corps des 
maladies citées». Rappelant 
que l’obésité ou le surpoids 
peut augmenter le risque de 
développer plusieurs mala-
dies comme le diabète de 
type 2 et de certains can-
cers, notre interlocutrice 
énonce, en sixième point, 
«la perte de poids.» Com-
ment est-ce possible ? Pen-
dant le jeûne, avance le 
médecin, «le corps cherche 
de l’énergie qu’il va se pro-
curer dans les réserves de 
gras dans le foi et les adipo-
cytes ; des cellules respon-
sables du stockage de la 
graisse ainsi que la régula-
tion de la glycémie». Le 
jeûne est présenté comme 
thérapie pour régler des 
problèmes de santé, tels les 
douleurs chroniques, l’ar-
thrite rhumatoïde et l’hy-
pertension; la pancréatite 
aigue… A l’issue d’une 
étude pilote, certains chan-
gements positifs sont 
constatés, selon la même 
source. Il s’agit d’«amélio-
rations de la qualité du 
sommeil, l’énergie journa-
lière, la balance émotion-
nelle perçue et la 
concentration».

Le ministre de l'Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari a 
affirmé, dimanche à Tipasa, 
que le niveau de compétence 
atteint par le chercheur algé-
rien l’habilite à devenir la lo-
comotive de l'innovation et du 
développement économique. 
L’Algérie dispose de capacités 
et de compétences de "haut ni-
veau" en termes de chercheurs 
universitaires ou activant dans 
des centres de recherche 
scientifique, qui peuvent "re-
lever le défi et mener la loco-
motive de l’innovation et du 
développement économique", 
a estimé le ministre lors d’une 
visite de travail à l'Unité de 
développement des équipe-
ments solaires (UDES) de Bou 
Ismail. M. Baddari a cité, à 
titre indicatif, les chercheurs 
de l'UDES de Bou Ismail, qui, 
a-t-il dit, "possèdent une 
grande maitrise des technolo-
gies et des processus de pro-
duction des énergies 
alternatives renouvelables et 
propres". Il a, à ce titre, évo-
qué le projet de la première 
ferme modèle en Afrique du 
Nord, fonctionnant à 100% à 
l'énergie solaire, située à El-
Hamdania, à l’ouest de Tipasa, 

saluant les "efforts des cher-
cheurs de l'UDES dans le suc-
cès de cette expérience 
réalisée dans le cadre du pro-
gramme de coopération inter-
nationale euro-africaine". Ce 
projet de ferme modèle ex-
ploitant l'énergie solaire est 
"algérien, et a été développé 
par des chercheurs algériens 
de l'UDES de Bou Ismail sur 
une terre agricole d’une super-
ficie globale de près de deux 
(2) ha", a souligné le ministre. 
Il a expliqué que les technolo-
gies utilisées dans cette ferme 

"permettent un contrôle à dis-
tance et automatique des sys-
tèmes d'irrigation de façon à 
assurer une économie des 
eaux d'irrigation", parallèle-
ment à l’exploitation de "pro-
grammes informatiques 
permettant aux gérants de la 
ferme de suivre, pas à pas, le 
processus de production". 
"Les techniques utilisées per-
mettent l'obtention de produits 
naturels à 100%", a-t-il assuré. 
M. Baddari a réitéré, à l’occa-
sion, l’engagement de l'Etat à 
"encourager ce type d'expé-

riences, et aussi les chercheurs 
à transformer leurs projets in-
novants en projets productifs 
dotés d’une valeur ajoutée 
pour l'économie nationale". 
Cette opportunité a donné lieu 
à la présentation, par les diffé-
rents départements de re-
cherche scientifique de 
l'UDES, de leurs projets de re-
cherche, avec des maquettes. 
Parmi ces projets, une nacelle 
d’entretien de façades, un 
chauffe-eau solaire et une ma-
quette de projet de cuiseur à 
poulet intelligent.  

Le chercheur algérien habilité à être la locomotive 
du développement économique

Une unité médicale spéciali-
sée en oncologie est entrée en 
service, jeudi, à l’Etablisse-
ment public hospitalier (EPH) 
Mohamed-Boudiaf d’Ain 
Oulmème (sud de Sétif), a-t-
on appris, jeudi, auprès de la 
direction de wilaya de la 
santé. La responsable du bu-
reau de l’information et de la 
communication de cette  di-
rection, Rima Boussouar, a in-
diqué à l’APS que l’ouverture 
de cette unité  d’une capacité 
de 10 lits, destinée à prendre 
en charge les patients  atteints 
de cancer tout en rapprochant 

les services de santé du ci-
toyen,  intervient en exécution 
des orientations des autorités 
supérieures du pays  en ma-
tière de prise en charge du 
cancer, et s’inscrit également 
dans le  cadre du PAM (plan 
d’action de prise en charge 
des malades), initié par le  mi-
nistère de tutelle. Mme Bous-
souar a ajouté que cette 
nouvelle unité «ouvre des 
perspectives thérapeutiques 
prometteuses dans la région», 
et «évitera aux malades les 
déplacements vers d’autres 
structures, tout en desserrant 

la pression sur l’établissement 
spécialisé de lutte contre le 
cancer de Sétif qui reçoit des 
patients de toute la région et 
des wilayas voisines». Une 
équipe médicale composée 
d’un oncologue et de 2 méde-
cins généralistes, en plus 
d’agents paramédicaux ayant 
bénéficié d’une formation qui 
visait à renforcer leurs 
connaissances dans ce do-
maine précis, encadre cette 
nouvelle unité, selon la même 
source. Elle a également af-
firmé que d’autres unités de 
prise en charge des  patients 

atteints de cancer seront ou-
vertes et mises en service 
dans les  prochaines semaines 
dans les EPH de plusieurs 
communes de la wilaya, telles  
que Beni Aziz, Ain El Kebira, 
Beni Ourtilane et Bougaâ 
(nord de Sétif). Dans ce cadre, 
une commission de wilaya 
présidée par le Pr Adlane Dib, 
chef du service Chimiothéra-
pie au sein de l’Etablissement 
spécialisé de lutte contre le 
cancer a été mise en place 
sous la supervision du direc-
teur de la santé, Ali Ben-
kamla.

SÉTIF :  
Mise en service d’une unité spécialisée  

en oncologie à l’hôpital d’Ain Oulmène (direction)
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L’Amérique du Sud, l’Amérique  
centrale et les Caraïbes durement  

touchées par la dengue
La région a enregistré en seulement trois mois plus de 3,5 millions de cas de la maladie transmise par un moustique.  

La maladie se propage dans des zones où elle n’avait pas été identifiée jusqu’alors. Il y a de fortes chances pour  
que l’Amérique du Sud, l’Amérique centrale et les Caraïbes subissent en 2024 leur « pire » épidémie de dengue. 

C’est ce qu’a déclaré, jeudi 28 
mars, Jarbas Barbosa, le di-
recteur de l’Organisation pa-

naméricaine de la santé (OPS), 
branche régionale de l’Organisation 
mondiale de la santé, lors d’une 
conférence de presse. A la date du 
mardi 26 mars, plus de 3,5 millions 
de cas avaient été recensés dans la 
région. C’est trois fois plus que pour 
la même période de 2023, année au 
cours de laquelle 4,5 millions de cas 
avaient été enregistrés au total. La 
dengue est une arbovirose, c’est-à-
dire une maladie provoquée par un 
arbovirus transmis par un mous-
tique. Elle se signale par une forte 
fièvre, souvent associée à des nau-
sées, des maux de tête et des vomis-
sements. Dans de rares cas, elle 
évolue vers des formes sévères po-
tentiellement létales. Cette année, la 

dengue a déjà fait plus de mille 
morts dans le périmètre de l’OPS. 
En 2023, le taux de mortalité s’était 
établi à 51 décès pour 100 000 cas, 
selon le tableau de bord de l’agence. 
Si l’augmentation est constatée dans 
tous les pays couverts par l’OPS, le 
Brésil, le Paraguay et l’Argentine 
concentrent 92 % des cas et 87 % 
des décès. M. Barbosa souligne que 
la tendance à la hausse est déjà re-
marquable dans des pays où les 
vagues de dengue sont attendues 
plutôt au second semestre, comme la 
Barbade, le Costa Rica ou le 
Mexique. De plus, la dengue circule 
dans des endroits où elle n’avait pas 
été identifiée jusqu’alors, notam-
ment dans des régions d’Uruguay. 
Ainsi, « certains pays pourraient ne 
pas être prêts à faire face à une 
hausse des contagions ».

Un algorithme améliore le diagnostic de rejet  
de greffe du rein

L’outil, destiné à préciser l’évolution 
des greffons, a montré que près des 
45 % des évaluations faites par les 
médecins étaient erronées et suscep-
tibles de conduire à des traitements 
inadaptés. Quel rapport y a-t-il entre 
l’étude des satellites et les diagnos-
tics de rejet de greffe du rein ? La 
science des données. Daniel Yoo, oc-
cupé comme datascientist à faire de 

l’apprentissage machine sur le posi-
tionnement des satellites pour l’ar-
mée de l’air sud-coréenne jusqu’en 
2018, est le premier signataire d’une 
étude publiée le 4 mai dans Nature 
Medicine sur un assistant informa-
tique automatisé qui corrige les diag-
nostics de rejet de greffon après une 
transplantation de rein. Cet outil, 
testé sur 4 409 biopsies de 3 054 pa-

tients greffés suivis dans vingt cen-
tres de référence pour la transplanta-
tion en Europe et en Amérique du 
Nord, a montré que près de 45 % des 
diagnostics de rejet faits par les mé-
decins étaient erronés. « Des diag-
nostics imparfaits au regard des 
critères de la classification internatio-
nale », préfère dire le professeur de 
néphrologie et d’épidémiologie 

Alexandre Loupy (Inserm, université 
Paris Cité, AP-HP), que Daniel Yoo 
a rejoint au sein de l’équipe qui a tra-
vaillé pendant cinq ans sur ce projet. 
L’objectif assigné par ce médecin de 
l’hôpital Necker aux experts en trans-
plantation, néphrologie, anatomopa-
thologie, science des données, 
épidémiologie et intelligence artifi-
cielle réunis dans un consortium in-
ternational était de trouver un outil 
permettant de sécuriser les diagnos-
tics de rejet. Depuis 1991, il existe 
bien la classification internationale 
de Banff, du nom de la bourgade ca-
nadienne où elle a été établie lors 
d’un congrès de médecins. Cette ré-
férence permet, à partir d’une biopsie 
du rein et des autres résultats d’ana-
lyse, d’établir un diagnostic sur le 
rejet du greffon. Et d’adapter le trai-
tement immunosuppresseur (antire-
jet) du patient. « Ces vingt dernières 
années, la progression des connais-
sances de la maladie, le rejet du gref-
fon, nous a fait découvrir qu’elle 
[était] beaucoup plus complexe 
qu’on le pensait », explique Alexan-
dre Loupy. Les causes d’un rejet sont 
variées, même si elles reposent sur le 
principe général d’un système immu-
nitaire focalisé sur l’élimination du 
corps étranger. Au gré de l’améliora-
tion de la classification par l’ajout de 
critères pour affiner le diagnostic, 
l’outil s’est complexifié. « Or, la qua-
lité du diagnostic, pierre angulaire de 
notre métier, permet d’avoir le bon 
traitement, au bon moment, pour la 
bonne personne », ajoute le néphro-
logue.

 
Une nouvelle piste se dessine pour 
expliquer le Covid long. De nou-
veaux travaux menés par des équipes 
de recherche de l’Inserm de l'univer-
sité Paris-Cité en collaboration avec 
l’université de Minho à Braga (Por-
tugal), viennent de montrer que le 
Covid long pourrait s’expliquer bio-
logiquement. Jérôme Estaquier, au-
teur de ce travail, explique à Lucie 
Bouteloup les principales conclu-
sions de cette étude menée sur plus 
de 120 personnes : « Nous avons pu 
observer, après six mois d’infection, 
que chez les personnes chez qui on 
pouvait détecter des formes longues, 
on a pu identifier des biomarqueurs 

qui étaient présents dans le sang de 
ces personnes. » 

« Un déficit de défense 
 immunitaire » 

« L’autre point qu’on avait pu obser-
ver, poursuit Jérôme Estaquier, c’est 
que rétrospectivement, ces formes 
longues étaient plutôt associées à des 
personnes qui avaient fait des formes 
plus graves, avaient donc un déficit 
de défense immunitaire plus impor-
tant et donc qui pouvait suggérer 
qu’au début de l’infection, plus les 
atteintes étaient importantes, plus le 
virus pouvait donc circuler, en parti-
culier au niveau de l’intestin, en tout 
cas du système gastro-entérite et 

dans lequel en fait, des infections vi-
rales ou parasitaires peuvent persis-
ter. » « Par ailleurs, ces 
biomarqueurs ouvrent donc de nou-
velles perspectives à la fois dans le 
suivi des malades, mais aussi ou-
vrent des perspectives quant à leur 
prise en charge, en particulier par 
l’utilisation peut-être d’antirétrovi-
raux ou d’antiviraux qui permettrait 
effectivement l’élimination de ce 
virus résiduel, et donc de réduire 
peut-être les formes ou les consé-
quences de cette persistance virale », 
conclut le chercheur. 

Un ou plusieurs symptômes 
 Fatigue, toux, essoufflement, fiè-

vre intermittente, perte du goût ou 
de l'odorat, difficultés de concen-
tration, dépression... le Covid long 
se manifeste, selon l'OMS, par un 
ou plusieurs symptômes, générale-
ment dans les trois mois après l'in-
fection, persistant au moins deux 
mois et ne s'expliquant par aucun 
autre diagnostic, écrit l'AFP. Te-
dros Adhanom Ghebreyesus, chef 
de l'OMS, a déclaré fin avril 2023 
qu'une infection sur dix se tradui-
sait par un Covid long, suggérant 
que des centaines de millions de 
personnes pourraient nécessiter 
des soins de longue durée.

TUBERCULOSE:  
Rebond des cas  

en France en 2023, 
selon une étude 

 
La tuberculose, si elle reste à un niveau 
faible, a connu un rebond de cas en 
France en 2023 après trois années d’ère 
Covid, selon une étude publiée mardi par 
Santé publique France. Après 5.114 cas 
recensés en 2019, année d’avant-Covid, 
il y a eu « une forte diminution des cas 
et du taux de déclaration l’année de sur-
venue de la pandémie », puis» les deux 
années suivantes », est-il résumé dans un 
bulletin épidémiologique hebdomadaire, 
avant la Journée mondiale de lutte contre 
la tuberculose du 24 mars. Alors que la 
crise sanitaire « n’avait pas eu de consé-
quences sur la sévérité et la mortalité par 
tuberculose » en 2022, 2023 a connu « 
un changement de tendance, avec une 
augmentation de l’incidence » (4.728 cas 
déclarés, selon des données provisoires), 
probablement lié à « un rattrapage des 
cas diagnostiqués », notent les auteurs de 
l’étude. Vu la situation également d’au-
tres pays, « la vigilance reste de mise 
».Transmise par voie aérienne, la tuber-
culose est une infection bactérienne très 
contagieuse touchant le plus souvent les 
poumons, mais pouvant se propager au 
cerveau. Détrônée récemment par le 
Covid-19 comme première cause de 
décès par infection dans le monde, la tu-
berculose continue, malgré vaccin et an-
tibiotiques, d’être problématique. Sa 
persistance en France, même avec moins 
de 10 cas/100.000 habitants, fait que le 
vaccin y reste recommandé, sans être 
obligatoire. La baisse régulière des cas 
déclarés (reflux d’environ 5% par an de-
puis un demi-siècle) et des décès dans le 
pays est interrompue parfois par « des 
hausses limitées et transitoires » liées à 
des événements extérieurs, pointe 
l’étude. 
 

SUÈDE:  
Une grande chaîne  

de pharmacie interdit 
la vente de soins pour 

la peau aux moins  
de 15 ans 

 
Une grande chaîne de pharmacie en 
Suède, Apotek Hj�rtat, a annoncé avoir 
imposé une limite d’âge à la vente de 
produits de certains produits de beauté 
aux moins de 15 ans pour contrer l’usage 
prématuré de soins pour la peau. « En 
tant que distributeur majeur de produits 
de soin de la peau et en tant qu’exploi-
tant de pharmacies, nous voulons pren-
dre notre responsabilité », a déclaré jeudi 
la PDG Monika Magnusson dans un 
message à l’AFP. « Aujourd’hui, les 
jeunes utilisent de manière malsaine et 
inutile des produits de soins pour la peau 
(…) et nous voulons être la voix qui dit 
stop », a-t-elle ajouté. De plus en plus 
d’enfants, inspirés par divers influen-
ceurs sur les réseaux sociaux, se tournent 
vers des produits anti-âge, certains ayant 
à peine dix ans. « Apotek Hj�rtat, l’un 
des maillons de la chaîne de soins et de 
distribution de produits pour la peau, 
s’inquiète de (cette) tendance », est-il in-
diqué sur le site du groupe. Les produits 
en question, la plupart des sérums contre 
le vieillissement de la peau, sont listés 
sur le site du groupe pharmaceutique. 
Tombent sous le coup de l’interdiction 
notamment les AHA (acide citrique, gly-
colique…), les BHA (acide salicylique), 
la vitamine A (retinol) ou encore la vita-
mine C. Pour pouvoir acheter ces pro-
duits, le client doit avoir au moins quinze 
ans, ou obtenir la permission de ses pa-
rents ou pouvoir présenter un certificat 
médical qui en justifie l’utilisation. An-
nika Svedberg, pharmacienne en chef 
chez Apotek Hj�rtat, souligne l’impor-
tance de choisir des produits pour la peau 
en fonction des besoins, et non d’un idéal 
de beauté. « Les besoins en matière de 
soins pour la peau sont très individuels 
et dépendent du type et de l’état de la 
peau, non de l’âge », a-t-elle précisé. « 
Utiliser des produits visant à réduire les 
rides et à unifier le teint, ce n’est pas 
quelque chose dont a besoin un enfant ». 
Le déploiement de cette limite d’âge est 
en cours, en ligne et dans les quelque 390 
pharmacies d’Apotek Hj�rtat en Suède. 
« Nous espérons que cette limite incitera 
davantage de personnes à s’arrêter et ré-
fléchir, et qu’elle conduira à des conver-
sations importantes entre parents, dans 
les familles et au sein de la société, sur 
les idéaux et les normes » en vigueur, a 
encore dit la PDG, qui affirme que la dé-
cision a été très bien accueillie par les 
clients et les employés en pharmacie.

SANTÉ:  
De nouvelles pistes pour expliquer le Covid long
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Dans une déclaration à l'APS 
en marge d'un iftar collectif 
organisé au Centre de prise en 

charge socio-psychologique de Ben-
talha en l'honneur des enfants orphe-
lins, Mme Cherfi a précisé que des 
rencontres régionales seront prochai-
nement organisées en prévision de la 
2e édition des assises nationales sur 
l'enfance en Algérie. Elle a par ail-
leurs rappelé le projet d'action natio-
nale pour l'enfance, en cours 
d'élaboration, vise à renforcer les 
mécanismes et les programmes na-
tionaux mis en place dans le do-
maine de la protection de l'enfance 
et ce en associant les représentants 
de divers secteur concernés, de la so-
ciété civile, d'acteurs dans le do-
maine de l'enfance ainsi que des 
experts. Dans le même sillage, Mme 
Cherfi a mis en exergue les efforts de 
l'Etat dans le domaine de la protec-
tion et de la promotion de l'enfance, 
notamment à travers l'arsenal juri-
dique et les programmes nationaux 
mis en place, et les mesures prises. 
S'agissant de l'Iftar collectif, Mme 
Cherfi a souligné qu'il s'inscrit dans 
le cadre des activités solidaires avec 
les enfants, notamment pendant le 
mois sacré afin de préserver la cohé-
sion sociale et apporter la joie et le 
bonheur à cette catégorie. Pour sa 
part, le président de la Fondation na-

tionale pour la promotion de la santé 
et du développement de la recherche 
scientifique (Forem), Mustapha 
Khiati, a indiqué que cette initiative 
est devenue une tradition louable or-

ganisée depuis des années en coordi-
nation avec l'Organe national de la 
protection et de la promotion de l'en-
fance (ONPPE). A noter que cette 
rencontre a été marquée par la distri-

bution de vêtements de l'Aid à ces 
enfants et l'organisation de plusieurs 
activités récréatives auxquelles ils 
ont participé dans une ambiance fa-
miliale.

L'Association caritative "El-Ba-
raka" a lancé, dimanche à Alger, 
une caravane de solidarité au profit 
des familles démunies en direction 
de différentes wilayas, et ce, dans le 
cadre de la grande campagne du 
mois sacré de Ramadhan. A cette 
occasion, le président de l'Associa-
tion, Ahmed Ibrahimi, a précisé que 

cette caravane de solidarité "com-
prend 15.000 colis alimentaires dis-
tribués sur 18 camions et destinés 
aux nécessiteux et aux familles dé-
munies, notamment les veuves et 
les orphelins, à travers les diffé-
rentes wilayas, notamment les nou-
velles", soulignant qu'elle "traduit 
les valeurs d'entraide et de solidarité 

chez le peuple algérien dans les dif-
férents contextes". Il a ajouté que 
"le choix de lancer cette caravane 
au début de la dernière décade de ce 
mois sacré a été fait pour éviter que 
ces catégories ne manquent de den-
rées alimentaires essentielles", sou-
lignant que cela est dû au fait que 
"le travail des associations carita-

tives se concentre généralement en 
début de mois". S'agissant des acti-
vités humanitaires et bénévoles, M. 
Ibrahimi a souligné que l'associa-
tion œuvre sur trois axes à savoir les 
camps des réfugiés sahraouis, les 
territoires palestiniens et les dému-
nis à travers l'ensemble du territoire 
national.

SMA:  
Hamzaoui visite  

un nombre de tables 
d’Iftar 

 
Le Commandant général des Scouts 
musulmans algériens (SMA), Abder-
rahmane Hamzaoui a visité, lundi, en 
compagnie du président du Conseil su-
périeur de la jeunesse (CSJ), Mustapha 
Hidaoui, un nombre de tables d’Iftar or-
ganisées par les groupes des SMA dans 
la wilaya d’Alger, à l’occasion du mois 
sacré de Ramadhan. Dans une déclara-
tion à la presse, en marge de cette visite, 
M. Hamzaoui a salué "les efforts des 
SMA pour la réussite de cette opération 
de solidarité", estimant qu’ils reflètent 
«les valeurs d’entraide enracinées dans 
la société algérienne». Pour lui, «l’ob-
jectif escompté de la visite des tables 
d’Iftar organisées quotidiennement par 
les SMA depuis le début du mois sacré 
dans différentes régions du pays, est «la 
mise en exergue des efforts de solidarité 
consentis par les jeunes bénévoles des 
SMA qui tendent à travers ces initia-
tives à «inculquer, consolider et préser-
ver les valeurs d’entraide dans les 
milieux de jeunes». M.Hamzaoui a, en 
outre, souligné que son organisation 
s’attelait durant le mois sacré de Rama-
dhan, à «encadrer plusieurs initiatives 
caritatives destinées aux catégories vul-
nérables et aux ménages à faible re-
venu, ajoutant que cette action de 
solidarité intervient en phase avec les 
efforts de l’Etat pour la prise en charge 
de ces catégories. A son tour, M. Hi-
daoui a salué l'organisation réussie par 
les groupes des SMA de ces actions de 
bénévolat, d’autant plus que les SMA 
sont «une ancienne école dans le volon-
tariat et le bénévolat », rappelant leur 
rôle de premier plan dans l’éducation 
des générations et l'ancrage des valeurs 
de patriotisme dans les milieux des 
jeunes depuis la période coloniale». Il 
a également salué "l’adhésion des 
jeunes des quartiers d’Alger aux initia-
tives de solidarité lancées par les SMA 
avec leurs différents groupes", affir-
mant qu’elles se distinguent par une 
parfaite organisation, en sus de leur ou-
verture sur la société en vue d’assurer 
l’adhésion d’un grand nombre de 
jeunes dans leurs rangs». A noter que 
les deux responsables ont visité un 
nombre de tables d’Iftar offrant des 
repas aux personnes démunies et de 
passage au niveau des communes de 
Bourouba, Baba Hassen et Chéraga . 
 

ALGER:  
Hidaoui visite  

la Khaima de l'Iftar 
"Marhaba"  
à la placette  
El-Kettani 

 
Le président du Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ), Mustapha Hidaoui a ef-
fectué dimanche une visite à la Khaima 
de l'Iftar "Marhaba", dressée à la pla-
cette El-Kettani de Bab El Oued 
(Alger) par l'association "Hope DZ". 
Dans une déclaration à la presse, M. Hi-
daoui a affirmé que cette visite s'inscrit 
dans le cadre de l'initiative "Bravo les 
jeunes" lancée par le CSJ à l'occasion 
du mois sacré de Ramadhan pour ac-
compagner et encourager les initiatives 
solidaires et bénévoles chez les jeunes. 
A ce propos, le président du CSJ a tenu 
à saluer les efforts de l'association 
"Hope DZ" qui chapeaute, depuis six 
(6) ans, le plus grand élan de solidarité 
dans le pays, grâce aux jeunes béné-
voles qui œuvrent à assurer la conti-
nuité de l'action caritative à travers 
l'initiative de "la Khaima Marhaba" qui 
accueille quotidiennement des citoyens 
de différentes franges de la société. M. 
Hidaoui a également évoqué la dernière 
entrevue du président de la République 
avec les représentants des médias natio-
naux, lors de laquelle il a mis en avant 
la contribution des jeunes algériens à la 
promotion de l'économie du pays". De 
son côté, la présidente de l'association 
"Hope DZ", Meriem Laribi, a précisé 
que "la Khaima Marhaba", d'une super-
ficie de 1.500 m2, accueille pas moins 
de 1.400 visiteurs par jour parmi les 
voyageurs et les familles démunies. Le 
CSJ avait annoncé, début Ramadhan, le 
lancement de l'initiative "Bravo les 
jeunes" visant à accompagner et encou-
rager les actions de bienfaisance chez 
cette catégorie. Cette initiative permet-
tra, également, de "s'enquérir des sug-
gestions et préoccupations des jeunes 
bénévoles", afin de mieux appréhender 
"les défis auxquels fait face l'action bé-
névole sur le terrain".

L’organisation des 2es assises  
nationales sur l'enfance d'ici  

à la fin 2024 
La Déléguée nationale à la protection de l'enfance, Meriem Cherfi, a révélé dimanche à Alger, que la 2e édition  

des assises nationales sur l'enfance sera organisée d'ici à la fin de l'année. 

RAMADHAN :  
L'Association "El-Baraka" lance une caravane  

de solidarité vers différentes wilayas

Le président du Conseil supérieur de 
la jeunesse (CSJ), Mustapha Hidaoui 
a effectué dimanche une visite à la 
Khaima de l'Iftar "Marhaba", dressée 
à la placette El-Kettani de Bab El 
Oued (Alger) par l'association "Hope 
DZ". Dans une déclaration à la 
presse, M. Hidaoui a affirmé que 
cette visite s'inscrit dans le cadre de 
l'initiative "Bravo les jeunes" lancée 
par le CSJ à l'occasion du mois sacré 
de Ramadhan pour accompagner et 

encourager les initiatives solidaires et 
bénévoles chez les jeunes. A ce pro-
pos, le président du CSJ a tenu à sa-
luer les efforts de l'association "Hope 
DZ" qui chapeaute, depuis six (6) 
ans, le plus grand élan de solidarité 
dans le pays, grâce aux jeunes béné-
voles qui œuvrent à assurer la conti-
nuité de l'action caritative à travers 
l'initiative de "la Khaima Marhaba" 
qui accueille quotidiennement des ci-
toyens de différentes franges de la so-

ciété. M. Hidaoui a également évo-
qué la dernière entrevue du président 
de la République avec les représen-
tants des médias nationaux, lors de 
laquelle il a mis en avant la contribu-
tion des jeunes algériens à la promo-
tion de l'économie du pays". De son 
côté, la présidente de l'association 
"Hope DZ", Meriem Laribi, a précisé 
que "la Khaima Marhaba", d'une su-
perficie de 1.500 m2, accueille pas 
moins de 1.400 visiteurs par jour 

parmi les voyageurs et les familles 
démunies. Le CSJ avait annoncé, 
début Ramadhan, le lancement de 
l'initiative "Bravo les jeunes" visant 
à accompagner et encourager les ac-
tions de bienfaisance chez cette caté-
gorie. Cette initiative permettra, 
également, de "s'enquérir des sugges-
tions et préoccupations des jeunes 
bénévoles", afin de mieux appréhen-
der "les défis auxquels fait face l'ac-
tion bénévole sur le terrain".

ALGER:  
Hidaoui visite la Khaima de l'Iftar "Marhaba"  

à la placette El-Kettani

Une quinzaine de lauréats de la 
3éme édition  du concours locale 
de la radio régionale de Ghardaia, 
de mémorisation, de  déclamation 
et de psalmodie (Tadjwid) du 
Saint-Coran, a été primée, dans la  
soirée de jeudi à vendredi au siège 
de la wilaya. Il s’agit de cinq filles, 
cinq jeunes garçons et cinq autres 
jeunes non  voyants ont été primés 
à l’issue du concours, lors d’une 
cérémonie de remise des prix aux 
gagnants, en présence des autorités 
locales, des  notables et élus locaux 

de la région. Initié annuellement 
par la radio régionale de Ghardaia, 
ce concours de  mémorisation, dé-
clamation et de psalmodie organi-
sée en étroite  collaboration avec la 
direction locale des affaires reli-
gieuses et des  wakfs a vu la parti-
cipation de 270 concurrents dont 
120 filles, issus des  différentes lo-
calités de la wilaya, a indiqué à 
l’APS le chef du comité  d’organi-
sation de cette 3éme édition du 
concours, Ahmed Garni. Et de rap-
peler que «la radio régionale de 

Ghardaia a organisé une caravane 
mobile dans les dix communes de 
la wilaya de Ghardaia pour permet-
tre à  l’ensemble des auditeurs et 
autres personnes intéressées de 
participer à  cette noble compéti-
tion qui a porté sur la mémorisa-
tion du Saint-Coran,  tout en 
veillant aux règles de lecture et de 
psalmodie’’. L’ensemble des lau-
réats approchés par l’APS, ambi-
tionne de participer au  concours 
nationaux et internationaux afin 
d’honorer l’Algérie. Au terme de 

cette cérémonie religieuse, les or-
ganisateurs ont rendu un  hommage 
particulier au théologien Cheikh 
Mohamed Ayoub Sedkki natif de 
Ben  Izguen, qui a consacré sa vie 
au service de la religion islamique 
en tant  qu’auteur d’exégèse 
«Orale» des versets du livre saint 
(le Coran) et des  prêches hebdo-
madaires pendant plus d’une qua-
rantaine d’années, ainsi qu’à  un 
bienfaiteur de Metlili, Mokhtar 
Rama organisateur des mariages  
collectifs dans la région.

GHARDAIA :  
Les lauréats au concours local de mémorisation, psalmodie 

et de déclamation du Saint-Coran primés
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Les prêts, ajustés de certaines 
opérations strictement finan-
cières, ont progressé de 0,7% 

sur un an, soit 0,3 point de plus qu'en 
janvier, selon un communiqué. L'in-
dicateur progresse toutefois beau-
coup moins vite qu'en septembre 
2022 (+6,7%). La Banque centrale 
européenne a commencé à augmen-
ter drastiquement ses taux directeurs 
à partir de l'été 2022, et donc le coût 
du crédit, dans le but de freiner l'in-
flation. Cette politique restrictive 
continue de peser sur l'économie et 
la demande de prêts. Dans le détail, 
les prêts aux entreprises ont pro-
gressé de 0,4%, soit 0,2 de point de 
plus sur un mois. La tendance reste 
négative concernant les prêts de tré-
sorerie à court terme (-4,5%), dans 
un contexte de conjoncture morose 
en zone euro. Les prêts aux ménages 
sont eux stables, évoluant de 0,3% 
sur un an, la valeur la plus faible de-
puis mars 2015. Les crédits pour 
l'achat d'un logement reculent de 
3,4% sur un an, dans un secteur par-
ticulièrement frappé par les hausses 

de prix des matériaux et les taux éle-
vés. La BCE se réunit de nouveau 
dans la première moitié d'avril et la 
probabilité est forte qu'elle laisse 

alors ses taux inchangés. Le princi-
pal d'entre eux sur les dépôts campe 
depuis octobre à son plus haut histo-
rique à 4%. L'institut veut s'assurer 

que l'inflation est en bonne voie pour 
revenir à l'objectif de 2% avant de 
commencer à desserrer l'étau moné-
taire.

ETATS UNIS :  
Warren Buffett 

(Berkshire  
Hathaway) obtient 

le feu vert  
pour racheter 

50% d'Occidental 
Petroleum 

 
Berkshire Hathaway, la holding de 
Warren Buffett, a obtenu le feu vert 
du régulateur américain pour acqué-
rir jusqu'à 50% de la compagnie pé-
trolière Occidental Petroleum, selon 
un document réglementaire publié 
vendredi. Les titres du groupe pétro-
lier Occidental Petroleum Corpora-
tion ont bondi de 9,88%, pour 
clôturer à 71,29 dollars à Wall 
Street. Ceux de Bershire Hathaway 
ont lâché 2,30%, à 297,28 dollars. 
La Federal Energy Regulatory Com-
mission (FERC) a indiqué vendredi 
que la société d'investissement de 
Warren Buffett avait demandé, le 11 
juillet, l'autorisation d'acquérir 
jusqu'à 50% de la compagnie, qui 
est un des plus grands producteurs 
de pétrole sur le territoire américain, 
avec d'importantes activités pétro-
chimiques et de production élec-
trique. Warren Buffett a commencé 
à gonfler sa participation dans Occi-
dental Petroleum après l'invasion de 
l'Ukraine par la Russie et détient ac-
tuellement 18,72% des actions ordi-
naires du groupe pétrolier, selon le 
document de la FERC. L'autorité de 
régulation du secteur a estimé que la 
transaction "(n'aurait) pas d'effet 
préjudiciable sur la concurrence" ni 
"sur les prix de gros de l'énergie 
électrique". Occidental Petroleum 
est la cinquième plus importante ca-
pitalisation américaine dans le sec-
teur pétrolier et pèse 66 milliards de 
dollars. Depuis la première annonce 
de l'entrée de Berkshire Hathaway 
au capital, début mars, le titre a 
grimpé de 50%. 
 

MONNAIES :  
Le dollar  

s'appréciait  
face à l'euro  
et à la livre 

 
Le dollar s'appréciait jeudi face à 
l'euro et à la livre sterling la veille 
de la publication de données sur 
l'inflation américaine, profitant de 
commentaires prudents quant aux 
baisses de taux à venir cette année. 
Le billet vert grimpait dans la ma-
tinée face à l'euro, qui reculait de 
0,43% à 1,0781 dollar, et progres-
sait face à la livre, en repli de 
0,30% à 1,2602 dollar. Le dollar 
bénéficie d'un "vent favorable" 
malgré les attentes fermes du mar-
ché de baisses de taux de la Ré-
serve fédérale américaine (Fed) en 
juin, "les données d'inflation (res-
tant) toujours obstinément élevées" 
aux Etats-Unis, commentent des 
analystes. L'inflation ralentit en 
effet moins vite que prévu depuis 
le début de l'année, l'indice CPI 
ayant même rebondi en février, à 
3,2% sur un an, contre 3,1% en 
janvier, un chiffre déjà plus élevé 
que prévu. L'indicateur d'inflation 
américain (PCE) pour février, le 
préféré de la banque centrale amé-
ricaine, sera quant à lui publié ven-
dredi, jour où la plupart des 
Bourses dans le monde seront fer-
mées en raison du week-end pro-
longé de Pâques. Le yen s'accordait 
quant à lui un peu de répit. La de-
vise japonaise cédait à peine 0,07% 
face au billet vert, à 151,45 yens 
pour un dollar. Le dollar avait frôlé 
mercredi les 152 yens (151,97 
yens), un nouveau record depuis 
1990, avant de se replier face au 
risque accru d'intervention du 
Japon sur le marché des changes.

ALLEMAGNE :  
Le taux de chômage  

à 5,9% 
 
Le taux de chômage est resté stable en 
Allemagne en mars, à 5,9%, stagnant 
au même niveau depuis décembre, 
selon des données corrigées des varia-
tions saisonnières (CVS), publiées 
jeudi par l'Agence pour l'emploi. Le 
nombre de chômeurs a augmenté de 
4.000 sur un mois, toujours en don-
nées CVS. C'est bien moins que les 
7.500 de plus attendus par Factset. En 
données brutes, le nombre de chô-
meurs recule à 2.769 milliers, en 
baisse de 44.000 sur un mois, mais il 
augmente de 175.500 par rapport à la 
même période en 2023. "Le ralentis-
sement économique se fait encore 
sentir sur le marché du travail", mais 
"dans l'ensemble, il continue à tenir 
relativement bien le coup", a déclaré 
Andrea Nahles, présidente de 
l'Agence pour l'Emploi, dans un com-
muniqué. Le taux de chômage n'évo-
lue que peu en raison d'une hausse de 
la population active due à l'immigra-
tion et des pénuries de main œuvre 
dans certains secteurs. En moyenne, 
plus de 45,6 millions de personnes 
travaillaient en Allemagne en février, 
soit 14.000 de plus sur un mois. 
L'économie allemande ne devrait pro-
gresser que de 0,1% cette année, ont 
prévu mercredi cinq grands instituts 
de conjoncture allemands. 
 

PORTUGAL :  
Hausse de l'inflation 

en mars 
 
Les prix à la consommation au Por-
tugal sont repartis à la hausse, avec 
une progression en mars à 2,3% sur 
un an, contre 2,1% le mois précé-
dent, selon une estimation provisoire 
publiée jeudi par l'Institut national 
portugais des statistiques (Ine). Cette 
hausse s'explique notamment par 
une progression des prix énergé-
tiques de 4,8%, plus forte que le 
mois précédent, précise l'office des 
statistiques. Sur un mois, l'inflation 
a augmenté de 2%. L'indice harmo-
nisé des prix, qui permet la compa-
raison avec les autres pays de la zone 
euro, a lui enregistré, en mars, une 
hausse de 2,6% sur un an, contre 
2,3% en février. Après une hausse 
des prix de 5,3% l'année dernière, 
l'inflation devrait se réduire cette 
année à 2,4%, d'après les dernières 
prévisions de la Banque du Portugal.

ZONE EURO :  
La croissance des crédits au secteur 
privé se reprend en février (BCE)

Les crédits accordés aux ménages et entreprises en zone euro ont légèrement accéléré en février, mais pas  
pour le logement, avant une baisse attendue des taux d'intérêt au cours de l'année, a indiqué jeudi la Banque  

centrale européenne (BCE). 

MARCHÉS BOURSIERS :  
Les Bourses chinoises dans le vert  

à l'ouverture

CHINE :  
L’activité manufacturière dans le vert pour 

la première fois depuis septembre
L'activité manufacturière en Chine est repartie à la 
hausse en mars pour la première fois en six mois, selon 
des données officielles publiées dimanche. L'indice des 
directeurs d'achat (PMI), reflet de la santé du monde in-
dustriel, s'est établi à 50,8 points, a annoncé le Bureau 
national des statistiques (BNS), un rebond significatif 
par rapport à février (49,1). Un chiffre supérieur à 50 
témoigne d'une expansion de l'activité manufacturière 
et, en deçà, il traduit une contraction. Le PMI n'avait 
plus été en territoire positif depuis septembre 2023. La 
Chine a levé en décembre 2022 ses restrictions sani-
taires mises en place contre la pandémie et qui étaient 
en vigueur depuis près de trois ans, permettant à l'éco-
nomie de redémarrer. En mars, Pékin a annoncé un ob-
jectif de croissance du PIB chinois de 5% seulement 
pour 2024. Ces derniers mois, les autorités ont multiplié 
les mesures ciblées et émis des obligations souveraines 
pour stimuler les dépenses d'infrastructure et relancer 
l'activité économique. Mais les résultats de cette poli-
tique sont pour le moment mitigés. L'indice PMI pour 
l'activité non-manufacturière, qui inclut les services et 

la construction, est quant à lui resté en territoire positif, 
passant à 53 points, contre 51,4 en février, a annoncé 
dimanche le BNS. En 2023, la Chine a connu une 
hausse de 5,2% de sa croissance économique, soit le 
rythme le plus faible depuis trois décennies hors période 
de Covid.

Les Bourses chinoises de Shanghai 
et Shenzhen étaient en hausse lundi 
dans les premiers échanges, dans un 
climat d'optimisme alors que l'acti-
vité manufacturière en Chine est re-
partie à la hausse en mars pour la 
première fois en six mois. L'indice 
composite de la Bourse de Shanghai 
prenait 0,26% à 3.049,02 points, tan-

dis que la place de Shenzhen était 
aussi dans le vert, avançant de 0,41% 
à 1.754,80 points. La Bourse de 
Hong Kong était-elle fermée pour 
cause de jour férié.   

La Bourse de Tokyo en légère 
hausse à l'ouverture   

Les indices de la Bourse de Tokyo 
évoluaient dans des directions 

contraires lundi dans la matinée, 
alors que les investisseurs digéraient 
un indicateur d'inflation américain 
conforme aux attentes et un rebond 
de l'activité manufacturière en 
Chine. L'indice vedette Nikkei ga-
gnait 0,2% à 40.451,25 points vers 
00H45 GMT tandis que l'indice 
élargi Topix lâchait 0,29% à 
2.760,68 points. Le yen était quasi 
stable face au dollar, qui valait 
151,38 yens vers 01H00 GMT 
contre 151,35 yens vendredi à 
21H00 GMT. Le cours euro/yen était 
lui aussi peu changé, à un euro pour 
163,36 yens contre 163,31 yens en 
fin de semaine dernière. La monnaie 
européenne n'évoluait guère non plus 
par rapport au billet vert, à raison 
d'un euro pour 1,0791 dollar contre 
1,0790 dollar vendredi. Le pétrole 
était en léger recul: le baril de WTI 
américain lâchait 0,16% à 83,04 dol-
lars vers 00H50 GMT et le baril de 
Brent de la mer du Nord perdait 
0,22% à 86,81 dollars.
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TURQUIE : 
La débâcle sans appel d’Erdogan aux élections 

municipales
Pour la première fois depuis son accession au pouvoir, l’AKP n’est plus le premier, mais le deuxième parti du pays. Son rival et opposant historique,  

le Parti républicain du peuple, le très kémaliste et nationaliste CHP, contrôle désormais des dizaines de villes. 

Il flotte un vent nouveau sur la 
Turquie. Un souffle léger à peine 
perceptible, mais qui finit par 

saisir, comme par surprise. Le maire 
d’Istanbul, Ekrem Imamoglu, réélu, 
dimanche 31 mars, avec plus d’un 
million de voix de différence sur son 
adversaire du Parti de la justice et du 
développement (AKP), la formation 
du président Recep Tayyip Erdogan, 
avait appelé cela, la veille du scrutin, 
« la brise de la mer Noire et de la 
mer de Marmara ». Il concluait : « 
Celle qui vous prendra à la gorge au 
réveil ce lundi matin, 1er avril, et 
qui, lorsque vous prendrez votre res-
piration, vous fera sentir au fond de 
vous la démocratie, la république et 
la liberté. » Prophétique ou non, 
mais à coup sûr politique et forte, 
cette parole montre à sa manière et à 
quel point le vote de dimanche, qui 
s’est révélé être le pire revers du chef 
de l’Etat depuis l’accession au pou-
voir de son parti en 2002, a provoqué 
beaucoup plus de surprises qu’on ne 
s’y attendait. La nuit électorale a dé-
clenché une onde de choc qui, à 
l’évidence, engage le pays dans une 
voie nouvelle. Le résultat des urnes 
est sans appel : pour la première fois 

depuis sa création, l’AKP n’est plus 
le premier mais le deuxième parti du 
pays. A l’inverse, son rival et oppo-
sant historique, le Parti républicain 
du peuple, le très kémaliste et natio-
naliste CHP, retrouve pour la pre-
mière fois depuis 1977 la première 
place, un rang qu’il va devoir ap-
prendre à gérer. Des dizaines de 
villes et d’arrondissements sont tom-
bés dans son escarcelle, bien plus 
que ne le prévoyaient ses propres di-
rigeants. Rien qu’à Ankara, le parti 
obtient 16 des 25 municipalités. Son 
candidat à la métropole, Mansur 
Yavas, maire sortant, gagne 10 
points par rapport aux élections de 
2019. Les candidats CHP aux côtés 
d’Ekrem Imamoglu remportent, à Is-
tanbul, 26 arrondissements sur 39, 
soit douze de plus. A Izmir, certes 
bastion traditionnel du parti, ils sont 
28 sur 30 arrondissements et ce, mal-
gré les nombreuses critiques émises 
contre le choix de certaines candida-
tures imposées par la direction. Par-
tout, le CHP progresse au-delà même 
de sa base traditionnelle de la côte 
ouest, notamment dans les villes au 
cœur de l’Anatolie et sur la côte de 
la mer Noire, place forte de l’AKP.

ZAMBIE :  
La production de l'énergie hydroélectrique lourdement  

affectée par la sécheresse
La Zambie, pays d'Afrique australe, 
est en proie à une grave sécheresse, 
qualifiée de "catastrophe nationale", 
affectant lourdement la production 
de l'énergie hydroélectrique et pro-
voquant de récurrentes coupures 
d'électricité. La compagnie nationale 
d'électricité, la Zambia Electricity 
Supply Corporation Limited (Zesco) 
a indiqué mardi qu'elle travaillait 
avec les forces armées pour assurer 
"la continuité des opérations des 
meuneries à travers le pays en ré-
ponse aux inquiétudes concernant la 

sécurité alimentaire". L'énergie hy-
droélectrique représente plus de 80% 
de la production d'électricité en 
Zambie, pays riche en cuivre. En rai-
son de la baisse des eaux dans les 
deux principaux bassins du pays, la 
compagnie nationale a dû limiter 
l'alimentation en électricité à huit 
heures par jour. La Zambie a officiel-
lement qualifié fin février de "catas-
trophe nationale" la sécheresse qui y 
sévit et a ravagé l'agriculture. Le pré-
sident Hakainde Hichilema a expli-
qué que le secteur agricole avait été 

dévasté à la suite d'un manque de 
précipitations et que plus d'un mil-
lion de familles avaient été affectées. 
Le Malawi, pays voisin de la Zam-
bie, a pour sa part besoin de 200 mil-
lions de dollars en aide alimentaire 
pour répondre aux besoins de mil-
lions de ses citoyens qui risquent la 
famine, en raison de l'impact de la 
sécheresse liée au phénomène clima-
tique El Nino. L'état de catastrophe 
naturelle a été déclaré dans 23 des 28 
districts du Malawi. Début mars, 
l'Organisation des Nations unies 

pour l'alimentation et l'agriculture 
(FAO) avait averti que les conditions 
météorologiques globalement sèches 
début 2024 en Afrique australe asso-
ciées au phénomène climatique El 
Ni�o "devraient aggraver l'insécurité 
alimentaire". Des zones de culture 
majeures au Malawi, au Mozam-
bique, en Namibie, en Zambie et au 
Zimbabwe "n'ont reçu que 80% des 
précipitations moyennes entre la mi-
novembre 2023 et février 2024", pé-
riode estivale dans l'hémisphère sud, 
explique la FAO.|

Stéphane Séjourné mise sur le lien culturel et humain  
avec la Chine face aux divergences diplomatiques

Le ministre des affaires étrangères 
a inauguré à Pékin une exposition 
sur Versailles et la Cité interdite, 
mais les sujets épineux, la guerre en 
Ukraine et la voiture électrique, 
compliquent la relation. Devant les 
toits jaunes et les murs rouges du 
Pavillon de la gloire littéraire, le mi-
nistre français des affaires étran-

gères, Stéphane Séjourné, a coupé 
le ruban, lundi 1er avril, inaugurant 
la grande exposition « La Cité inter-
dite et le château de Versailles », 
après un court concert donné dans 
la capitale chinoise par l’Opéra 
royal du château. L’événement est 
l’un des plus visibles d’un pro-
gramme culturel dense pour mar-

quer le soixantième anniversaire de 
l’établissement des relations diplo-
matiques entre la France et la Répu-
blique populaire de Chine. Les 
visiteurs chinois découvriront la cu-
riosité mutuelle qui animait les 
cours de Louis XIV et de l’empe-
reur Kangxi. Les instruments astro-
nomiques et montres raffinées 

envoyés en Chine comme cadeaux 
diplomatiques suscitaient un vif in-
térêt, tandis que le souverain fran-
çais et son entourage se piquaient 
d’une nouvelle passion pour ces 
porcelaines dont la composition res-
tait mystérieuse et faisaient la dé-
couverte de ces éventails et de ces 
papiers peints si soigneusement 
dessinés. L’art français allait rapide-
ment s’éprendre de l’empire du Mi-
lieu, comme une partie des élites 
intellectuelles, dont Voltaire, grand 
sinophile, qui dévorait les récits des 
jésuites qui avaient pu y vivre. « La 
culture rapproche les peuples », ré-
sume Christophe Leribault, prési-
dent du château de Versailles. Le 
programme déployé pour cette 
Année franco-chinoise du tourisme 
culturel est ambitieux : peintures de 
Claude Viallat à Kunming, photos 
de Marc Riboud à Changsha, chefs-
d’œuvre du musée de Reims à 
Shenzhen, travaux de la plasti-
cienne Annette Messager à Shan-
ghaï, Orchestre de l’Opéra royal de 
Versailles et Orchestre de chambre 
de Paris en tournée… Autant d’ef-
forts déployés pour renouer le lien 
avec la Chine ; pas seulement ses 
dirigeants, mais aussi sa population, 
après trois années de fermeture du-
rant la pandémie, et alors que les su-
jets de divergence s’accumulent.

Pékin va surveiller  
les exercices militaires 

sur l'île taïwanaise  
de Kinmen 

 
Depuis la mort de deux pêcheurs 
du continent poursuivis par des 
gardes-côtes taïwanais près de l’île 
de Kinmen, le mois dernier, la ten-
sion reste vive entre Pékin et Tai-
pei. Située à quelques minutes de 
ferry de la ville chinoise de Xia-
men, l'île Kinmen est constamment 
encerclée par les navires de l’Ar-
mée populaire de libération, écrit 
notre correspondant à Pékin, Sté-
phane Lagarde. Qualifiées d’exer-
cices de routine, les manœuvres de 
l’armée taïwanaise sur ces îlots, 
transformés en postes avancés près 
des côtes chinoises, doivent durer 
une vingtaine de jours en ce mois 
d’avril 2024. Des exercices qui se-
ront observés de très près, a fait sa-
voir Chen Binhua, le porte-parole 
du bureau des affaires taïwanaises 
au sein du Conseil d’État chinois : 
« Les autorités taïwanaises du DPP 
savent très bien s’il s’agit d’un 
exercice régulier ou bien d’une 
provocation ciblée. Nous sur-
veillons de près les mouvements de 
l’armée taïwanaise à Kinmen et si 
elle provoque des troubles ou ose 
agir à la légère, elle sera certaine-
ment mise en échec. » 

 « Bâtir des ponts » 
Faisant allusion au parti démo-
crate progressiste taiwanais au 
pouvoir, le représentant des af-
faires taiwanaises au sein du gou-
vernement chinois en a profité 
pour lancer un appel aux habitants 
de Kinmen qui, dit-il, préfèrent « 
bâtir des ponts », une allusion à 
un pont avec le continent proposé 
par plusieurs partis politique dans 
l’île. Le président chinois Xi Jin-
ping répète inlassablement que la 
réunification de Taïwan avec la 
Chine continentale, au destin sé-
paré depuis 75 ans et la fin de la 
guerre civile chinoise, est inévita-
ble. L'élection présidentielle taï-
wanaise remportée en janvier 
2024 par Lai Ching-te, issu d'un 
parti militant traditionnellement 
pour l'indépendance, a encore 
tendu des relations déjà difficiles 
entre Pékin et Taipei.
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GHAZA:  
Le bilan de l'agression sioniste s'élève  

à 32.916 martyrs
Le bilan de l'agression génocidaire sioniste contre la bande de Ghaza s'est alourdi à 32.916 martyrs et 75.494 blessés  

depuis le 7 octobre dernier, ont indiqué mardi les autorités palestiniennes de la Santé.  

Selon la même source, l'armée 
d'occupation sioniste a commis 
7 massacres au cours des der-

nières 24 heures dans la bande de 
Ghaza, faisant 71 martyrs et 102 
blessés. La même source a égale-
ment indiqué qu'un certain nombre 
de victimes palestiniennes se trou-
vent encore sous les décombres et 
sur les routes, et que les forces de 
l'occupation empêchent les ambu-
lances et les équipes de la Protection 
civile de leur porter secours. Depuis 
le 7 octobre 2023, l'armée sioniste 
mène une agression sauvage contre 
l'enclave palestinienne qui a entraîné 
des destructions massives d'infra-
structures en plus d'une catastrophe 
humanitaire sans précédent.

GHAZA:  
Des dizaines de martyrs et blessés dans de nouveaux  

bombardements sionistes

ETATS-UNIS:  
Des dizaines de milliers de personnes manifestent  
contre la poursuite de l’agression sioniste à Ghaza 

Des dizaines de Palestiniens sont 
tombés en martyrs et d'autres ont été 
blessés mardi, dans de nouveaux 
bombardements de l'aviation et de 
l'artillerie de l'entité sioniste contre 
diverses zones de la bande de Ghaza, 
soumise à une agression continue 
depuis 179 jours, a rapporté l'agence 
de presse palestinienne (Wafa). Dans 
la ville de Rafah, au sud de Ghaza, 
les équipes de la défense civile et des 
ambulances ont récupéré les corps de 
6 martyrs et plusieurs blessés sous 

les décombres d'une maison qui a été 
visé par un bombardement des 
avions de guerre de l'occupant sio-
niste, souligne Wafa, relevant que les 
victimes ont été transférées à l'hôpi-
tal Abou Youssef Al-Najjar. A Khan 
Younes, plusieurs Palestiniens sont 
tombés en martyrs et d'autres ont été 
blessés à la suite des bombardements 
de l'entité sioniste contre plusieurs 
maisons dans la région est et dans le 
centre-ville, ajoute la même source. 
A Deir al-Balah, plusieurs Palesti-

niens, dont des enfants, sont tombés 
en martyrs après que des avions de 
l'occupation ont ciblé la mosquée Al-
Bashir au centre de la ville, souligne 
Wafa, notant que plusieurs maisons 
voisines ont été endommagées à la 
suite des bombardements. L'artillerie 
de l'occupation a également tiré plu-
sieurs obus sur la région d'Al-Mu-
ghraqa, Wadi Ghaza et au nord du 
camp de Nuseirat, dans le centre de 
la bande de Ghaza. Dans la ville de 
Gaza, l'aviation de l'occupant sio-

niste a bombardé deux maisons du 
quartier d'Al-Zaytoun, tandis que 
son artillerie a tiré plusieurs obus 
vers les quartiers de Tal Al-Hawa et 
Sheikh Adjlin, faisant 3 martyrs et 6 
blessés, qui ont ensuite été transférés 
à l'hôpital Al-Ahly Al-Arabi "Al-
Mamadani". Le bilan de l'agression 
génocidaire sioniste contre la bande 
de Ghaza s'est alourdi lundi à 32.845 
martyrs et 75.392 blessés depuis le 7 
octobre dernier, ont indiqué les auto-
rités palestiniennes de la Santé.

Des dizaines de milliers de manifes-
tants ont investi la rue, samedi dans 
plusieurs villes américaines en 
signe de protestation contre l’agres-
sion sioniste en cours contre la 
bande de Ghaza, a rapporté l’agence 
de presse Wafa. A New York, plus 
de 30.000 personnes ont manifesté 
contre les atrocités perpétrées par 

les forces d’occupation sionistes 
contre des civils innocents dans 
l’enclave palestinienne, souligne 
Wafa. Des marches massives ont 
également eu lieu dans plusieurs au-
tres villes américaines dans le cadre 
de la commémoration de la Journée 
de la Terre et de la condamnation de 
l’agression génocidaire sioniste 

contre le peuple palestinien. Ainsi, 
des manifestations ont été organi-
sées à Baltimore, dans le Maryland, 
ainsi qu’à Boston, Los Angeles, 
Philadelphie, Chicago et Burling-
ton, dans le Vermont. Ces marches 
ont été organisées en réponse aux 
appels lancés la semaine dernière 
pour une participation massive afin 

de rappeler au monde le sort diffi-
cile du peuple palestinien au cours 
des sept dernières décennies. Les 
manifestants ont appelé l’adminis-
tration américaine à mette fin à son 
soutien financier et militaire à l’en-
tité occupante, l’exhortant à mettre 
un terme à l’agression sioniste le 
plus rapidement possible.

FRAPPES SIONISTES À DAMAS:  
Ce crime lâche ne sera pas sans réponse

Le président iranien Ebrahim Raïssi 
a affirmé mardi que les frappes de 

l'armée sioniste ayant tué lundi soir 
sept membres des Gardiens de la ré-

volution à Damas "ne resteraient pas 
sans réponse". "Jour après jour, nous 

assistons au renforcement du front 
de résistance, au dégoût et à la haine 
des nations libres contre la nature il-
légitime" de l'entité sioniste, "et ce 
crime lâche ne restera pas sans ré-
ponse", a dit le président iranien, 
dans un communiqué. Il a condamné 
un "acte d'invasion inhumain, agres-
sif et méprisable comme une viola-
tion flagrante des réglementations 
internationales". Pour M. Raïssi, 
l'entité sioniste "a inscrit les assassi-
nats aveugles à son ordre du jour" 
après avoir subi "des défaites et des 
échecs répétés contre la foi et la vo-
lonté des combattants du Front de 
Résistance", mais "elle doit savoir 
qu'elle n'atteindra jamais ses sinistres 
objectifs avec des moyens aussi 
inhumains". Le raid de l'aviation sio-
niste qui a visé la section consulaire 
de l'ambassade iranienne à Damas, a 
fait onze morts dont sept Gardiens de 
la révolution d'Iran. Téhéran a pro-
mis de riposter à ce raid sans précé-
dent sur un bâtiment diplomatique 
iranien en Syrie. Le Conseil suprême 
de sécurité nationale iranien s'est 
réuni lundi soir en présence du pré-
sident Raïssi et a pris les "décisions 
nécessaires", a-t-il indiqué dans un 
communiqué.

SYRIE:  
Au moins  

11 morts dans  
des raids aériens 

sionistes sur  
le bâtiment  
du consulat  

iranien 

 
Au moins onze personnes ont été 
tuées lundi dans des frappes aé-
riennes sionistes contre le bâtiment 
du consulat d'Iran à Damas, ont an-
noncé l'ambassadeur d'Iran en Syrie 
et d'autres sources. Le ministère sy-
rien de la Défense a précisé de son 
côté que les forces d'occupation sio-
nistes ont lancé des frappes aé-
riennes depuis le Golan syrien 
occupé, visant le consulat iranien à 
Damas. "Tous ceux qui se trou-
vaient à l'intérieur ont été tués ou 
blessés", a poursuivi le ministère. 
Dans une déclaration retransmise 
par les médias iraniens, l'ambassa-
deur d'Iran en Syrie a affirmé que 
l'annexe de l'ambassade avait été 
visée par "six missiles tirés par des 
chasseurs F-35". Il a assuré que 
l'Iran allait apporter "une réponse 
décisive" à cette attaque. Le minis-
tre iranien des Affaires étrangères a 
appelé de son côté "la communauté 
internationale" à "une réponse sé-
rieuse" aux frappes sionistes. 
 

Deux militants 
suédois font  

le tour du monde 
à vélo pour  

donner  
de la visibilité  

à la cause  
sahraouie 

 
Les militants suédois Sanna Ghotbi 
et Benjamin Ladraa poursuivent 
leur tour du monde à vélo pour don-
ner de la visibilité à la juste cause 
du peuple sahraoui, indique lundi 
l'agence de presse sahraouie (SPS). 
Les deux militants, qui ont décidé 
de parcourir à vélo 30.000 kilomè-
tres à travers trente pays pour don-
ner de la visibilité à la cause 
sahraouie, se trouvent depuis le 25 
mars dans la région Lombardie, où 
ils effectuent des tournées accom-
pagnés du délégué du Front Polisa-
rio, Omar Hassena Ahreyem, 
d'associations de solidarité avec le 
peuple sahraoui et de militants de la 
ville métropolitaine de Milan, selon 
SPS. Lors de leur séjour à Milan, ils 
ont été reçus par la conseillère 
Diana De Marchi et ont animé des 
conférences et des débats de sensi-
bilisation dans différentes universi-
tés et dans des centres sociaux avec 
des sympathisants de la cause sah-
raouie. Les deux militants suédois 
ont également tenu une réunion au 
siège d'Amnesty International, en 
présence du militant sahraoui Mo-
hamed Dehani. Durant leur périple, 
les deux militants suédois arborent 
les couleurs sahraouies pour donner 
de la visibilité à la juste cause du 
peuple sahraoui en lutte contre l'oc-
cupant marocain pour défendre son 
droit à l'autodétermination et à l'in-
dépendance, conclut la même 
source.
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La famille ne pensait pas célébrer les 
fêtes de Pâques dans de telles cir-
constances. Le samedi 30 mars 

2024, une randonneuse a "livré" à la gendar-
merie des ossements qu'elle a retrouvé dans 
les paysages des Trois-Evêchés. Ces osse-
ments ont été identifiés comme appartenant 
au petit Émile, le garçon qui a disparu, au 
Haut-Vernet, le 8 juillet dernier. Ce geste a 
certes apporté une réponse, enfin, aux 
proches du jeune enfant, après neuf mois 
sans aucune nouvelle. Mais il a également 
semé une certaine pagaille chez les enquê-
teurs. Une centaine de gendarmes sont mo-
bilisés pour tenter de retrouver d'autres 
ossements, et pour tenter de comprendre si 
ces fameux os ont été déplacés. Deux 
équipes de chiens spécialisés dans la re-
cherche de restes humains sont également 
sur place. Seule l'intégralité du squelette du 

petit Emile pourrait permettre de déterminer 
les causes exactes de sa mort, or la randon-
neuse - une habitante locale restée anonyme 
- n'a rapporté qu'un crâne et quelques dents. 
"Cela nous a bien contrarié, explique une 

source proche de l'enquête au journal Le Fi-
garo, dans son édition du 2 avril 2024. On 
aurait préféré qu'elle ne touche à rien." In-
terrogé à ce propos sur CNews, l'essayiste 
et consultant Joseph Macé-Scaron avait déjà 

vu rouge en évoquant un "geste irresponsa-
ble". "Sous le coup de l'émotion, il ne me 
viendrait pas à l'idée de prendre des osse-
ments pour aller les porter à une gendarme-
rie, expliquait ce dernier. Je ne vais pas juger 
mais ce qui est sûr c'est qu'elle a dégradé dé-
finitivement et durablement la scène de 
crime en faisant ça." Toujours est-il que cette 
découverte permet à Marie et Colomban So-
leil, les parents d'Émile, de clôturer un cha-
pitre. "Si cette nouvelle déchirante était 
redoutée, l'heure est au deuil, au recueille-
ment et à la prière, ont-il expliqué dans un 
communiqué, précisant qu'il n'y aurait pas 
d'autre déclaration de leur part et demandant 
aux journalistes de respecter leur deuil en ne 
se rendant pas chez eux. Une cagnotte a été 
mise en place, en ligne, sur Leetchi, avec 
l'accord de la famille, pour les aider à finan-
cer les obsèques d'Émile. 

"PROTÉGER  
MES PETITS-ENFANTS" :  
Priscilla Presley prête  

à mettre fin à la guerre 
pour l'héritage ?   

La guerre dans la famille Presley est-elle 
encore évitable ? Alors qu'une bataille 
pour l'héritage semble être amorcée de-
puis l'ouverture du testament de Lisa 
Marie, décédée brutalement début janvier, 
sa mère Priscilla a tenté un rapproche-
ment inédit grâce à un message adorable 
sur Instagram...Jusqu'au bout, elle va tout 
faire pour se rapprocher de ses petites-
filles ! Une semaine après les révélations 
de médias américains, qui dévoilaient que 
Priscilla Presley a décidé de contester le 
testament de sa fille Lisa Marie sur lequel 
elle n'est plus, la septuagénaire a tenté de 
resserrer ses liens avec ses petites-filles 
Riley (33 ans), Harper et Finley (14 ans). 
Et son message sur Instagram, dans lequel 
elle explique qu'elle fera tout pour garder 
sa famille unie, pourrait faire mouche. 
"Aujourd'hui, ça aurait dû être le 55e an-
niversaire de Lisa", explique-t-elle. Un 
triste anniversaire qui pourrait les rappro-
cher : "Mon souhait est de protéger mes 
trois petits-enfants et de garder notre fa-
mille unie. Dès le premier moment où j'ai 
tenu Lisa dans mes bras, je l'ai protégée, 
aimée et guidée, comme j'ai fait avec mon 
fils [Navarone, 35 ans, né d'une deuxième 
union, ndlr]." "Nos coeurs sont brisés, et 
je dois apprendre à vivre sans ma fille 
unique. Nous vous aimons vraiment tous, 
et nous sentons vos prières. Merci infini-
ment de prendre si profondément soin de 
notre famille", a-t-elle finalement conclu, 
en légende de différentes photos d'elle et 
de sa fille, parfois avec Elvis Presley, par-
fois sans. Ses petites-filles, particulière-
ment discrètes, n'ont pas encore réagi à ce 
message, ni au scandale qui menace leur 
héritage. Il faut dire que les jeunes 
femmes, sûrement particulièrement tou-
chées par cette perte soudaine, survenue 
le 12 janvier après une crise cardiaque, 
doivent pour le moment se concentrer sur 
leur deuil et se remettre sur pied. Surtout 
que Benjamin, leur frère (né en 1993), 
s'était suicidé en 2020... 
 

Un héritage problématique ? 
 
En attendant, peut-être, de devoir livrer 
une bataille contre leur grand-mère : ap-
prenant que son nom, ainsi que celui de 
l'ancien directeur commercial de Lisa 
Marie Presley avaient été retirés du testa-
ment en 2016 au profit de ceux de ses pe-
tits-enfants majeurs (donc désormais 
uniquement Riley), l'ex-femme d'Elvis 
Presley aurait été surprise et aurait an-
noncé sa décision de le contester pour 
toucher une partie de l'héritage. Et 
contrairement aux rumeurs, les comptes 
étaient remplis : plus de 11 millions d'eu-
ros auraient été retrouvés à son nom ! Une 
décision qui vaut également pour la garde 
de ses petites-filles : les discrètes jumelles, 
qui n'ont que 14 ans, pourraient aller vivre 
chez leur grand-mère même si leur père, 
Michael Lockwood, a fait une demande 
pour récupérer leur garde totale. A moins 
que celles-ci ne restent chez Danny 
Keough, le père de leurs frères et soeurs 
aînés, que Lisa Marie Presley avait re-
trouvé avant sa mort et qui les a élevées 
une grande partie de leur vie... En tout cas, 
la famille Presley n'a pas fini de faire par-
ler d'elle, pour le meilleur, comme pour le 
pire ! 

Samedi 30 mars 2024, Des ossements du 
petit Emile disparu en juillet dernier ont été 
retrouvés aux alentours du hameau du 
Haut-Vernet a indiqué le procureur de la 
République d'Aix-en-Provence. Contacté 
par les équipes de "BFM DICI", le maire 
très attristé par la nouvelle a aussi fait de 
très surprenantes révélations à nos 
confrères. Une bien triste nouvelle relayée 
par tous les médias de l'Hexagone. Samedi 
30 mars 2024, des ossements du petit 
Emile ont été retrouvés non loin du ha-
meau du Haut-Vernet, a annoncé le procu-
reur de la République d'Aix-en Provence 
au lendemain de la terrible découverte. 

Quelques heures après, il a été précisé que 
ce sont le crâne et les dents du petit garçon 
de deux ans et demi qui ont été retrouvés... 
Pour rappel, le petit Emile s'était volatilisé 
en juillet dernier alors qu'il séjournait chez 
ses grands-parents dans ce village reclus. 
Ce dernier avait échappé à leur vigilance 
après sa sieste. La "gendarmerie" ayant été 
"informée de la découverte" de la dépouille 
par une promeneuse, les ossements ont été 
"immédiatement transportés à l'IRCGN 
(Institut de recherche criminelle de la gen-
darmerie nationale ndlr)" de Pontoise "afin 
de procéder à des analyses d'identification 
génétiques". Celles-ci ont permis de confir-

mer qu'il "s'agissait des ossements" du gar-
çonnet. Contacté par BFM DICI comme l'a 
notifié BFMTV, le maire du hameau, Fran-
çois Balique, a révélé que "personne" 
n'avait eu vent de la découverte des osse-
ments d'Emile.  
 

Le maire du Haut-Vernet brise le silence 
 
"Personne ici ne savait que cette décou-
verte avait eu lieu", a expliqué avec trans-
parence l'élu qui a suivi de près toutes les 
battues pour retrouver le petit garçon. S'il 
se dit "soulagé", François Balique a aussi 
fait part de son immense tristesse. "J'espé-

rais qu'on le trouve vivant", a glissé l'édile 
avant de conclure : "Les enquêteurs vont 
pouvoir maintenant savoir si l'intervention 
d'un adulte a eu lieu." Pour le moment, la 
cause de la mort du garçonnet n'a pas en-
core été déterminée. Pour leur édition spé-
ciale axée sur ce fait-divers médiatisé, les 
équipes de BFMTV ont pu échanger avec 
le général François Daoust, l'ex-directeur 
de l'IRCGN et du pôle judiciaire de la gen-
darmerie pour l'interroger sur l'expertise de 
l'ADN finalisée en seulement "deux 
heures". Dorénavant, les enquêteurs épau-
lés par les experts vont se focaliser sur "la 
reconstitution du corps d'Emile". 

Le coup d'envoi de la 35 cérémonie des Molières est 
dans moins d'un mois. Cette année, la soirée sera or-
chestrée par Caroline Vigneaux. Un gros challenge que 
l'humoriste est pressée de relever, avec toutefois une 
certaine appréhension. C'est un grand moment dans 
l'Histoire des Molières. Pour la deuxième fois, c'est une 
femme qui présentera la très attendue cérémonie de ré-
compenses du théâtre français. Son nom ? Caroline Vi-
gneaux, humoriste, actrice et réalisatrice. Et le moins 
que l'on puisse dire, c'est que ce choix d'une femme, 
pour la deuxième fois après l'actrice Zabou Breitman 
en 2018, n'est pas pour déplaire à Caroline Vigneaux. 
Dans les colonnes du Parisien, l'artiste âgée de 49 ans a 
partagé son enthousiasme : "Youpi ! C'est le mot qui 
m'est venu. J'ai dit oui tout de suite parce que j'étais 
hyper fière et honorée qu'on me propose de m'occuper 
de cette cérémonie !" Il faut dire que cette mission revêt 
d'un caractère très prestigieux. Créé en 1987, Les Mo-
lières récompensent chaque année les artistes et les 
spectacles les plus remarquables de la saison. 

"C'est un gros challenge" 
 
Qui dit grandes responsabilités, dit également coup de 
pression. À seulement quelques jours de la cérémonie de 
la 35� Nuit des Molières, diffusée prochainement sur 
France 2 depuis les Folies Bergère, l'humoriste n'a pas une 
minute à perdre, comme elle le confie à nos confrères : 
"Pas le temps de souffler, ça repart direct, parce que c'est 
quand même très stressant (...) Comme tout gros challenge, 
il y a du risque, mais c'est aussi pour ça que c'est chouette". 
 

Une cérémonie à son image 
 
Si le choix des organisateurs s'est porté sur Caroline Vi-
gneaux, c'est justement pour apporter plus de dynamisme 
et de modernité à cette cérémonie habituellement très for-
melle. De ce fait, l'humoriste va jouer avec les codes de 
l'humour afin d'en faire "un vrai divertissement", et une 
soirée "festive et joyeuse". Désormais, l'heure est aux pré-
paratifs pour l'artiste. Le bon déroulement de la cérémonie 

des Molières est entre ses mains, et Caroline Vigneaux n'a 
pas le droit à l'erreur : "Il ne faut pas que je me plante". 
Pour le moment, la date de la soirée n'a pas encore été 
communiquée, mais elle devrait se dérouler à la fin du 
mois d'avril. La liste des nommés sera, quant à elle, dévoi-
lée ce mercredi 3 avril. Alors, patience ! 

DISPARITION D'ÉMILE :  

Les enquêteurs contrariés par le comportement 
de la randonneuse qui a retrouvé son crâne

Un crâne et quelques dents. Voilà ce qu'a retrouvé une randonneuse, à proximité du Haut-Vernet, le 30 mars 2024. Mal-
heureusement, dans la précipitation, cette dernière aurait commis l'irréparable dans l'affaire Émile. 

"IL NE FAUT PAS QUE JE ME PLANTE" : 
Caroline Vigneaux maîtresse de cérémonie des Molières 2024

Sorti le 22 janvier, le long-métrage historique, dans le-
quel certains ont vu un soutien à la politique menée vis-
à-vis de Taïwan, est accusé par des internautes influents 
de gonfler artificiellement ses chiffres de fréquentation. 
Deux films ont raflé la quasi-totalité des recettes du ci-
néma chinois durant les fêtes du Nouvel An lunaire qui 
s’achève : le film de science-fiction The Wandering 
Earth 2, réalisé par Frant Gwo, mais surtout Full River 
Red, la dernière production du cinéaste Zhang Yimou 
(Le Sorgho rouge, La Grande Muraille, La Cité inter-
dite…). Sorti dimanche 22 janvier, Full River Red a 
déjà réalisé un chiffre d’affaires de 3,5 milliards de 
yuans (environ 473 millions d’euros), surpassant son 
challenger (environ 392 millions d’euros). En une se-

maine, ces deux films ont dépassé, de loin, Avatar 2, de 
James Cameron (216 millions d’euros), sorti en Chine 
vendredi 16 décembre 2022. Ces deux blockbusters ont 
tellement écrasé la concurrence que certains produc-
teurs ont préféré retirer leur film de l’affiche et attendre 
des jours meilleurs. Du jamais-vu, tant cette période de 
l’année est faste pour le septième art. C’est le cas no-
tamment de Ping-Pong of China, un film à la gloire de 
l’équipe nationale de tennis de table. Mais, très vite, le 
film de Zhang Yimou a provoqué plusieurs polémiques. 
Que ce film historique racontant la trahison, au XIe siè-
cle, du général Yue Fei, héros national, par le premier 
ministre Qin Hui se termine par une phrase qui fait lour-
dement référence à Taïwan – « Ce n’est qu’en récupé-

rant les territoires perdus que nous répondrons à la de-
mande du peuple » – n’est pas passé inaperçu. Mais, 
surtout, des internautes influents ont suggéré que les 
distributeurs gonflaient artificiellement le nombre d’en-
trées. De fait, certains cinémas semblent avoir, sur leur 
site de réservation en ligne, programmé dix séances en 
une matinée, alors qu’ils n’ont que deux salles. Or, huit 
des dix séances affichant complet, les spectateurs doi-
vent donc se rabattre sur les deux dernières. Pour les 
internautes, les huit séances dites complètes sont des 
séances fantômes, mais dont les entrées fictives vont 
être comptabilisées par les algorithmes indiquant le suc-
cès d’un film. Objectif : attirer les spectateurs vers un 
prétendu blockbuster. 

« FULL RIVER RED »:
Le dernier film de Zhang Yimou, fait des vagues en Chine

Ses ossements découverts à proximité du Haut-Vernet,  
le maire du hameau réagit : "Personne ne savait..."

DISPARITION D'EMILE : 
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Cette déclaration est intervenue lors de la clô-
ture du Forum de la pensée culturelle isla-
mique, organisé au Centre culturel de Djamâa 

El Djazaïr, en présence de la ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji. A ce propos, Cheikh Maâ-
moun Al Kacimi Al Hoceini a rappelé que "le décret 
régissant le rectorat de Djamâa El Djazaïr prévoit et 
évoque cette diplomatie religieuse et culturelle qui a 
pour objectif le renforcement des liens de fraternité et 
de coopération entre les pays voisins et africains no-
tamment, en concrétisation des engagements du pré-
sident de la République, M. Abdelmadjid Tebboune". 
Le renforcement des liens de fraternité et de coopéra-
tion tend également "à réaliser les intérêts de ces peu-
ples et à contribuer à la promotion de leur vie et de 
leur situation matérielle et morale", a-t-il expliqué. La 
mosquée, à travers ses structures à l'image du Centre 
culturel, du centre de recherche en sciences religieuses 
et du dialogue des civilisations, l'Ecole supérieure des 
sciences islamiques "Dar El Quran" et la bibliothèque, 
"s'attèle à concrétiser ces objectifs", a-t-il relevé. Pour 
sa part, Mme Mouloudji a souligné "les efforts colos-
saux consentis par le président de la République pour 
réaliser le développement en Afrique et contribuer à 
la stabilité de ses pays et à la lutte contre la violence 
et le terrorisme, d'où l'intérêt majeur porté à la com-
posante religieuse et culturelle des Africains, notam-
ment le soufisme". Et de poursuivre qu'il s'agit 
également de s'intéresser de près aux doctrines Kadi-
ria, Tidjania, Senoucia et Rahmania, saluant la clair-
voyance et la perspicacité de la diplomate algérienne 
sur les plans politique, religieux et culturel. "On pour-
rait considérer le patrimoine malékite, achaarite et 
soufi comme une voie commune avec les Africains, à 
travers les routes commerciales historiques et la chef-
ferie traditionnelle, représentée notamment par les 
grands chouyoukh soufis d'Algérie, aussi bien les fon-
dateurs que leurs disciples ou leurs descendants", a-t-
elle soutenu, soulignant que le dénominateur commun 
spirituel et symbolique constitue un élément essentiel 
dans le développement de la coopération. La chefferie 
soufie algérienne, a poursuivi Mme Mouloudji, est à 
même de s'ériger en force dans la résolution des 
conflits, le traitement des crises économiques, des 
risques environnementaux, de la migration, de l'extré-
misme, du terrorisme et de la pauvreté, appelant à in-

vestir dans de nouvelles méthodes diplomatiques, en 
recourant à la chefferie religieuse algérienne. Lors de 
cette conférence de clôture, une convention-cadre de 
coopération a été signée entre le ministère et le rectorat 
de Djamaâ El Djazaïr, par la ministre de la Culture et 
des Arts et le recteur de Djamaâ El Djazaïr, qui a pour 
but d'assurer un accompagnement par les établisse-
ments du secteur de la Culture au profit de cet édifice 
culturel et religieux, dans plusieurs domaines liés à la 
pensée, au livre, au patrimoine culturel et à l'activité 
littéraire. Organisée sous le thème "Les valeurs diplo-
matiques culturelles et religieuses", cette conférence 
a été réhaussée par la participation de plusieurs cher-
cheurs universitaires, à l'instar du directeur de l'Uni-
versité d’Alger 2, Rahmani Saïd, qui a présenté une 
communication intitulée "Les valeurs religieuses et 
leur rôle dans la communication socioculturelle entre 
les peuples". Pour l’intervenant, "la connaissance mu-
tuelle entre les peuples, les cultures et les religions est 
la seule voie à même d’éliminer les obstacles qui se 
dressent face à un système de valeurs commun, d’au-
tant plus que l’Homme vit aujourd’hui une crise de va-
leurs et d’éthique, dans le contexte des progrès 
technologiques effrénés". De son côté, Boulaghras Ab-
delouahab, du Centre de recherche en anthropologie 

sociale et culturelle (CRASC), a indiqué dans sa com-
munication intitulée "Valeurs humaines dans le dis-
cours soufi, retour à l’expérience algérienne", que le 
discours soufi algérien "prône les valeurs humaines". 
Il a évoqué le rôle de l’Emir Abdelkader dans la dif-
fusion des valeurs humaines dans le monde, ainsi que 
le rôle des confréries soufies dans la diffusion de l’Is-
lam en Afrique. Le secrétaire général de la Ligue des 
Oulémas, prêcheurs et imams du Sahel (LOPIS), Le-
khemissi Bezzaz qui a présidé cette conférence, a mis 
en avant dans une allocution sur "La diplomatie reli-
gieuse", "l’importance de la dimension religieuse dans 
le rapprochement entre les peuples et les Etats" et aussi 
"dans la résolution des conflits internationaux". Et de 
relever que l’Algérie "dispose de composantes spiri-
tuelles et de legs historique et scientifique qui l’habi-
litent à jouer un rôle de premier plan, notamment dans 
l’espace africain". La 3e édition du Forum de la pensée 
culturelle islamique s’est ouverte le 12 mars, à l’occa-
sion du mois de Ramadhan, et ce sous l'égide de Mme 
Mouloudji, et en coordination avec Djamaâ El Djazair. 
Des questions culturelles et intellectuelles de dimen-
sion spirituelle ont été évoquées à ce Forum, en se fo-
calisant sur "les valeurs civilisationnelles et les enjeux 
d’avenir".

L'Ecole supérieure algérienne des af-
faires (ESAA) a organisé, samedi, la 
troisième édition de la soirée "les 
conférences de l'excellence", consa-
crée au patrimoine algérien en matière 
d'art plastique, de musique et d’autres 
arts pour motiver les créateurs et ren-
forcer leur place dans le marché. Cette 
rencontre a permis de mettre en 
exergue l'expérience artistique du 
plasticien Mustapha Adane et de l'in-
terprète de musique andalouse Nou-
reddine Saoudi et d'évoquer la 
possibilité d'ouvrir la voie aux créa-

teurs algériens pour apprendre com-
ment renforcer leur place dans le mar-
ché national et international à travers 
des projets d'investissement promet-
teurs en collaboration avec les diffé-
rents secteurs spécialisés dans les 
domaines culturel et économique. A 
cette occasion, le directeur de l'Ecole, 
Karim Kiared a indiqué que l'ESAA 
d'Alger œuvrait à travers ces rencon-
tres artistiques et culturelles organi-
sées en son siège aux Pins Maritimes 
pour la troisième année consécutive "à 
élargir les perspectives et les connais-

sances et à sensibiliser les étudiants et 
les personnes intéressées par le monde 
des startup à l'importance de travailler 
sur le patrimoine algérien". Il a rap-
pelé le projet de l'incubateur "Initia-
tive Art", lancé par le ministère de la 
Culture et des Arts, visant à soutenir 
les industries créatives en Algérie en 
partenariat avec l'Organisation mon-
diale de la propriété intellectuelle 
(OMPI) et l'Office national des droits 
d'auteur et des droits voisins (ONDA) 
et l'ESAA.  Cette initiative vise à sé-
lectionner et à soutenir entre 15 et 20 
startups, petites et moyennes, de toutes 
les régions du pays, activant dans di-
vers domaines des industries créatives, 
telles que les arts, le design, les mé-
dias, le divertissement et la technolo-
gie créative. Le plasticien Mustapha 
Adane a présenté ses œuvres lors de 
l'exposition au niveau de la galerie de 
l'école, où il a évoqué son parcours ar-
tistique riche en tant que sculpteur, po-
tier, designer et architecte, ainsi que 
l'un des fondateurs du groupe "Aou-
chem (tatouages)" en 1967. Il a ap-
porté et continue d'apporter à l'Algérie 
des œuvres innovantes et distinctives, 
allant des tableaux artistiques aux 
fresques, aux logos et sculptures ins-

pirés du riche patrimoine algérien et 
de sa diversité. Quant à la conférence 
d'excellence, elle a été présentée par le 
musicien Noureddine Saoudi, intitulée 
"L'andalou, danse aux mille rythmes et 
mélodies : l'art et l'histoire", au cours 
de laquelle il a parlé de la dynamique 
entre les styles musicaux algériens et 
l'héritage andalou, en s'appuyant sur 
des explications historiques pour pré-
senter la musique andalouse. Il a éga-
lement donné un aperçu de la musique 
classique algérienne avec ses trois 
écoles distinctes : "Gharnatia" de 
Tlemcen, "Sanaa" d'Alger et "Malouf" 
de Constantine, soulignant l'impor-
tance de la nouba et de son mouve-
ment lié au temps, à l'humeur et à 
l'inspiration. Saoudi a également salué 
le rôle joué par les différents styles 
musicaux algériens, issus de la mu-
sique andalouse, telles que hawzi, 
aroubi, chaabi et sahli, soulignant 
l'existence d'instruments de musique 
algériens spécifiques à ce domaine, 
tels que "kouitra al-assimia" et "oud 
al-arabi". Le conférencier a également 
animé un atelier destiné aux étudiants 
de l'ESAA, et aux participants, afin 
d'approfondir leurs connaissances et 
leur culture artistique en la matière. 

TIZI-OUZOU :  
Le théâtre régional assure 

des animations de proximité 

Des spectacles de proximité à travers  plu-
sieurs localités sont assurés par le théâtre ré-
gional Kateb-Yacine de  Tizi-Ouzou (TRTO) 
durant les soirées de ce mois de Ramadhan, 
a-t-on appris  dimanche de la direction de cet 
établissement culturel. Ces spectacles sont or-
ganisées avec les collectivités et des associa-
tions  locales ainsi que l’Office des 
établissements de jeunes (ODEJ), à travers  
plusieurs localités de la wilaya pour l’anima-
tion des soirées de Ramadhan.  «Comme 
chaque année, un programme d’animation de 
proximité est tracé par  le TRTO pour l’ani-
mation des soirées lors du mois de Ramadhan 
dans les  localités reculées de la wilaya dont 
les populations ne peuvent se déplacer  fré-
quemment au chef lieu», a souligné à l’APS, 
le directeur artistique,  Hocine Heddou.  «Ce 
programme permet d’offrir de la distraction 
durant les soirées aux  populations de ces lo-
calités éloignées, notamment aux enfants, en 
cette  période de vacances scolaires», a-t-il 
ajouté.  Pour l’heure, trois spectacles ont été 
déjà assurés par le TRTO à Makouda,  à Oua-
guenoune  ainsi qu’à Larbaa N’Ath Irathen 
et d’autres encore sont au programme au fur  
et à mesure des sollicitations de nos parte-
naires, a précisé M. Heddou.  Par ailleurs, et 
toujours dans le cadre de l’animation destinée 
aux  enfants durant ces vacances scolaires, un 
programme «ciné-enfants» est  également 
concocté par la cinémathèque locale «Le 
mondial», a-t-on appris  de la responsable de 
cette structure culturelle, Tassadit Attaf.   «Le 
programme enregistre un engouement depuis 
son lancement, de la part  des enfants et ado-
lescents surtout, qui ont, ainsi, la possibilité 
de  passer un moment ensemble en regardant 
un film entre amis», a-t-elle  dit.  

TIZI OUZOU:  
Hacène Ahres marque 

 son retour  
Le chanteur compositeur de la chanson  Ka-
byle, Hacène Ahres , a opéré son retour après 
une  absence forcée,  qui a duré plus de quatre 
ans , le chanteur Ahres à partir de la maison 
de la culture de Tizi ouzou et plus exactement 
à la grande salle où il a animé un concert ar-
tistique jeudi le 28 mars en compagnie de 
Naima  Ramdani en faveur de son public qui 
l’attendait avec beaucoup d’impatience. Le 
chanteur compositeur  de la chanson Kabyle 
Hacebe Ahres qui était accompagné sur scène 
par une jeune chanteuse Naima Ramdani et 
l'orchestre de la maison de la culture  a sub-
jugué, près de deux heures durant, un public 
en or, composé de personnes de tout âge dont 
des jeunes, des personnes âgées, d’hommes 
et de femmes des jeunes et moins jeunes qui 
étaient heureux d’avoir pu voir leur idole du 
retour sur seine apres plusieurs années dabs-
sence. Puisant spontanément de son riche ré-
pertoire constitué de chansons d’amour, 
d’engagement politique et du vécu social de 
la région composé durant sa carrière s’étalant 
sur 25 années entière, le chanteur Ahres a ravi 
l’assistance avec ses titres dont certains sont 
remontent à de très longues années : Souyi ( 
oublie moi), Kim yidi  (resté avec moi ), siwa 
kem (il ya que toi ), dhayen a youl (le cœur ), 
Aysiyi Akmayssagh (oublie moi je t'oublie ), 
samhiyi (pardon ), Aka Tghaved-Une Trés 
belle chanson qui rend Hommage au Rebelle 
des Montagnes de la Kabylie lounes Ma-
toub.Des chansons reprises en chœur par un 
public qui était séduit par le chanteur qui 
était, visiblement, très content de retrouver 
son public qui l‘a beaucoup applaudi. Le 
concert s’est déroulé dans une ambiance de 
fête et de joie. Hacebe Ahres  a, par ailleurs, 
donné rendez-vous ses fans à Bouira , bejaia 
et dans d'autres localités de la région de la 
Kabylie durant ce mois sacré.| 

Le projet de Djamâa El Djazaïr œuvre  
à incarner la diplomatie religieuse  

et culturelle de l'Algérie

La soirée "les conférences de l'excellence" dédiée  
au patrimoine algérien et à ses créateurs

ECOLE SUPÉRIEURE ALGÉRIENNE DES AFFAIRES : 

Le recteur de Djamaa El Djazaïr, Cheikh Mohamed Maâmoun Al Kacimi Al Hoceini, a affirmé, lundi à Alger,  
que "le projet de Djamâa El Djazaïr oeuvre à incarner la diplomatie religieuse et culturelle  

de l'Algérie avec ses nobles objectifs". 



Je suis fier d'être de retour, car cela 
fait cinq ans et demi que je n'ai pas 
été appelé en équipe nationale. J'ai 

fait de gros efforts et j'ai surmonté de 
nombreux défis, mais je n'ai jamais 
perdu espoir. Mon objectif principal était 
de revenir en équipe nationale. Marquer 
des buts avec l'équipe nationale à mon 
retour m'a rendu très heureux.", a déclaré 
l'attaquant du club Azerbaïdjanais Qa-
raba? FK dans un entretien accordé à 
FAF TV. Le nouvel attaquant des "Verts" 
a décrit sa première entrée au centre 
technique de Sidi Moussa, sous la 
conduite du sélectionneur bosnien Vla-
dimir Petkovic, comme "pleine de nos-
talgie en raison de la longue absence", 
soulignant que son adaptation au sein du 
groupe s'est effectuée dans la meilleure 
des manières. "Je me suis vite senti im-
pliqué avec mes collègues car je connais 
bien le lieu et un certain nombre de 
joueurs et d'entraîneurs. Il y a eu des mo-
ments qui m'ont fait chaud au cœur et 

j'étais soulagé de mon retour. C'était un 
défi personnel. Je travaille dur et je m'en-
traîne tous les jours, et quand je vois les 
résultats de mon travail, cela me motive 
à faire un plus grand effort", a-t-il dit. Le 
joueur de 29 ans a également ajouté: "je 
traverse actuellement une période de 

transition. Il y a des années, je me consi-
dérais comme l'un des jeunes joueurs de 
l'équipe nationale, mais maintenant je me 
trouve entre la jeune génération et l'an-
cienne génération". Revenant sur le tra-
gique accident de la route qui a failli lui 
coûter la vie, Benzia a déclaré: "c'était 

des moments très difficiles et tristes, 
mais je crois en la volonté et le destin de 
Dieu. Nous faisons des erreurs dans la 
vie, mais nous essayons toujours de les 
rectifier. Heureusement, j'étais entouré 
de ma famille, de mes amis proches et de 
mon agent. Ils ont tous contribué à me 
soutenir, ce qui m'a beaucoup aidé à sur-
monter cette épreuve.". L'attaquant algé-
rien qui a été sacré champion 
d'Azerbaïdjan avec son club, a disputé 
les deux derniers matches amicaux des 
"Verts" pendant la trêve de mars dernier. 
Il a mené les "Verts" à la victoire contre 
la Bolivie (3-2), puis au match nul contre 
l'Afrique du Sud (3-3), au cours duquel 
il a inscrit deux buts, dont un réussi suite 
à un magnifique geste acrobatique. A 
noter que Yassine Benzia, l'ancien joueur 
de l'Olympique Lyonnais, a été absent de 
l'équipe nationale pendant six ans, 
puisque sa dernière convocation remonte 
à 2018, alors qu'il évoluait dans les rangs 
du club turc de Fenerbahçe. 
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ALORS QUE L’ÉQUIPE NE 
SAIT PAS QUAND EST-CE QUE 
AURA LIEU SON PROCHAIN 

MATCH: 
Le MCO soigne ses blessés 

avant d’affronter les Canaris   
La formation du Mouloudia d’Oran a 
repris lundi, dans l’après-midi, le che-
min des entraînements après l’élimina-
tion en coupe d’Algérie face à la 
formation de Biskra et le coach a même 
décidé de programmer deux matchs 
dans les prochaines heures. Le premier 
a eu lieu ce mercredi face à l’équipe des 
U21 renforcée par les U19 et les U18 et 
le second aura lieu au plus tard ce ven-
dredi contre une des équipes des jeunes 
catégories et peut-être même une possi-
bilité de croiser le fer avec une équipe 
de Ligue 2 Amateur, vu que ce week-
end ne se jouera pas le championnat de 
cette division. Lors de la reprise des en-
traînements, le coach Bouzidi n’est pas 
allé avec le dos de la cuillère avec ses 
joueurs en les sermonnant  par rapport 
à leur prestation en coupe contre Biskra, 
et d’autre part les coéquipiers de Sen-
hadji auront à l’occasion de l’Aid El Fitr 
4 jours de repos. Le coach veut profiter 
de toute cette période afin de permettre 
à ses joueurs de se reposer, mais aussi 
de récupérer les blessés, d’ailleurs le 
point a été fait par le staff médical et 
sans rentrer dans les détails, on peut dire 
que d’ici la reprise de la compétition of-
ficielle et le match face à la JSK, pour 
le compte de la 23eme journée tout l’ef-
fectif sera à la disposition du coach. Le 
seul joueur qui ne devrait pas être de re-
tour avant ce match, c’est Yacine Gue-
nina, alors que tous les autres seront 
normalement aptes pour la dernière 
ligne droite du championnat. A noter 
que pour la programmation, le MCO ne 
sait pas encore quand est-ce qu’aura lieu 
le prochain, puisque la LFP n’a pas en-
core programmé la 23eme journée, mais 
ce qui est sûr elle n’aura pas lieu avant 
le 20 avril prochain, vu que le 14 de ce 
mois, aura lieu le 1/4 de finale de la 
coupe d’Algérie. Ainsi, on peut dire que 
cette trêve est venue à point nommée 
pour le MCO pour recharger les batte-
ries et être d’attaque pour la fin de sai-
son…                                      L.Nacer  

PRÉPARATION  
DE LA CAN FÉMININE:  

1er entraînement  
des "Vertes" à Tunis  

La sélection algérienne féminine de 
football a effectué sa première séance 
d’entraînement à Tunis dans le cadre de 
son stage de préparation à Gamarth 
jusqu'au 8 avril prochain, lequel sera 
ponctué par une double confrontation 
amicale face à la Tunisie, les 4 et 7 avril 
(15h00) au stade Chedly Zouiten, en 
prévision de la phase finale de la Coupe 
d'Afrique des nations CAN-2024, a in-
diqué la Fédération algérienne (FAF) 
mardi sur son site officiel. La séance a 
vu la participation des 17 joueuses pré-
sentes au sein de ce regroupement, en 
attendant que le groupe se complète ce 
mardi avec l’arrivée des dernières 
joueuses convoquées, a précisé la FAF, 
tout en soulignant que les joueuses de 
Metz, Lydia Belkacemi et Inès Boutaleb 
sont forfaits pour ce stage pour cause de 
blessure. La sélection féminine reste sur 
une brillante qualification pour la phase 
finale de la CAN-2024, après avoir do-
miné, dans les deux manches, le Bu-
rundi : 5-1 puis 1-0. Les deux matches 
se sont joués en novembre dernier au 
stade olympique du 5-juillet d'Alger. 
Les "Vertes" signent leur retour sur le 
plan continental, après leur absence lors 
des deux dernières éditions de la CAN.  
Au dernier classement de la FIFA dé-
voilé le 16 mars 2024, l'équipe nationale 
féminine occupe la 84é place mondiale, 
tandis que la Tunisie est logée à 78e po-
sition. 

YACINE BENZIA: 

"Mon retour signe le début d'une très belle  
histoire avec les Verts"

Le défenseur international algérien du 
Borussia Dortmund (Div.1 allemande 
de football) Ramy Bensebaïni, touché 
au ligament interne du ménisque droit, 
va revenir sur les terrains dans trois 
mois, a affirmé l’entraîneur adjoint de 
l’équipe nationale de football Nabil 
Neghiz.  » Nous regrettons tous cette 
blessure, mais le destin en a voulu 
ainsi. Il ne s’agit pas d’une blessure 
grave, mais une rupture partielle du 
ménisque, il sera prêt dans trois mois. 
Le plus important est de bien se soi-
gner et revenir rapidement à la compé-
tition, car on a besoin de ses services 
en vue des prochaines échéances », a 
indiqué Neghiz samedi soir sur le pla-
teau d’une émission sportive de la Té-
lévision nationale. Le défenseur 
polyvalent des « Verts » s’est blessé 
lors du match amical Algérie-Bolivie 
(3-2), disputé vendredi dernier au stade 
Nelson-Mandela de Baraki, comptant 
pour la 1re journée du tournoi FIFA Se-
ries-2024 organisé en Algérie du 18 au 

26 mars. Quarante huit heures plus 
tard, il a été libéré du stage par le staff 
technique national, dirigé par le nou-
veau sélectionneur bosnien Vladimir 
Petkovic, afin de poursuivre les soins 
dans son club. Le joueur formé au Pa-
radou AC est d’ores et déjà forfait les 
deux prochains matchs de la sélection 
nationale en juin prochain, à domicile 
face à la Guinée et en déplacement face 

à l’Ouganda, dans le cadre respective-
ment des 3e et 4e journées des qualifi-
cations de la Coupe du monde 2026. 
Bensebaïni (28 ans) s’est engagé cet 
été avec Dortmund pour quatre sai-
sons, en provenance de l’autre club al-
lemand le Borussia Monchengladbach, 
qu’il avait rejoint en 2019 en prove-
nance du Stade rennais (Ligue 1/ 
France). 

ATHLÉTISME:  
La Deuxième  

Soirée Elite et Jeunes  
Talents Sportifs avancée 

au jeudi 4 avril 

La Deuxième Soirée Elite et Jeunes 
Talents Sportifs d'Athlétisme, initia-
lement prévue le vendredi 5 avril au 
SATO du Complexe Olympique Mo-
hamed-Boudiaf (Alger), a été finale-
ment avancée de 24 heures, pour des 
raisons organisationnelles, liées au 
déroulement d'un match de football, 
prévu le même jour au stade du 5 juil-
let, a appris l'APS dimanche auprès 
de la Fédération algérienne de la dis-
cipline (FAA). Il s'agit du match MC 
Alger - US Souf, prévu également 
dans la soirée du vendredi 5 avril, au 
stade du 5-Juillet, pour le compte de 
la 22e journée de Ligue 1 Mobilis. 
Plusieurs épreuves de course, de saut 
et de lancer sont inscrites au pro-
gramme de cette Soirée Elite et 
Jeunes Talents, ouverte aux catégo-
ries U18, U20 et seniors (messieurs 
et dames). Selon les organisateurs, le 
dernier délai pour confirmer les en-
gagements a été fixé au 2 avril, avant 
minuit, en précisant au passage que 
l'accès au SATO devra se faire à par-
tir du terrain de Golf. Pour rappel, la 
Première Soirée Elite et Jeunes Ta-
lents Sportifs d'Athlétisme, disputée 
le 30 mars courant au SATO du Com-
plexe Olympique Mohamed-Boudiaf 
avait été également décalée de 24 
heures en raison d'un match de foot, 
qui devait se dérouler le même jour, 
à la même heure. Il s'agit du duel CR 
Belouizdad - Olympique Akbou, pour 
le compte des huitièmes de finale de 
la Coupe d'Algérie (seniors/mes-
sieurs) de football et qui avait néces-
sité le décalage de la soirée 
d'athlétisme au 30 mars. 

NABIL NEGHIZ : 

CAN 2024 FÉMININE:  

« Bensebaïni sera prêt  
dans trois mois»

L'attaquant de l'équipe nationale de football, Yacine Benzia, auteur de trois buts en deux matchs face à la Bolivie  
et Afrique du Sud lors du Tournoi FIFA Series-2024 organisé en Algérie, a estimé que son retour en sélection  

"signe le début d'une très belle histoire avec les Verts", appelant les supporters algériens à s'unir  
autour de leur sélection en prévision des échéances à venir. 

Un premier contingent de joueuses de la sélection nationale 
féminine de football a rallié la capitale tunisienne, dimanche 
soir, pour effectuer un stage ponctué par une double 
confrontation en amical face à la Tunisie, les 4 et 7 avril, 
dans le cadre des préparatifs de la phase finale de la Coupe 
d'Afrique des nations CAN-2024, a indiqué la Fédération al-
gérienne (FAF) lundi dans un communiqué. "La délégation 
algérienne, conduite par Mme Rafika Guellati, membre du 

bureau fédéral et présidente de la commission du football 
féminin, est actuellement composée de six joueuses et des 
membres du staff. Le reste de l'équipe rejoindra Tunis ce 
lundi. A son arrivée, le groupe a été conduit directement à 
son lieu de résidence, à Gammarth", précise la même source. 
La sélection féminine reste sur une brillante qualification 
pour la phase finale de la CAN-2024, en dominant dans les 
deux manches le Burundi : 5-1 puis 1-0. Les deux manches 
se sont jouées en novembre dernier au stade olympique du 
5-juillet d'Alger. "Le sélectionneur national, Farid Benstiti, 
a prévu la première séance d'entraînement pour ce lundi, 
avec la présence de l’ensemble de ses joueuses. Celle-ci aura 
lieu au stade Chedly Zouiten", précise la FAF.  
 

27 joueuses ont été convoquées pour ce stage,  
dont 21 évoluant à l'étranger 

 
 Les "Vertes" signent leur retour sur le plan continental, 
après leur absence lors des deux dernières éditions de la 
CAN. Au dernier classement de la FIFA dévoilé le 16 mars 
2024, l'équipe nationale féminine occupe la 84é place mon-
diale, tandis que la Tunisie est logée à 78e position. 

Un premier contingent de la sélection  
nationale à pied d'œuvre à Tunis 



OUGANDA:  
La population de lions a chuté  

de 45% en près de 20 ans  
La population de lions en Ouganda a chuté de 
45% en près de 20 ans, passant de 493 à 275, 
principalement en raison de conflits croissants 
entre humains et espèces sauvages, a déclaré 
mardi le ministre du Tourisme et de la Faune. Le 
ministre Tom Butime s'est en revanche réjoui que 
d'autre espèces voient leur nombre augmenter, 
comme les gorilles passés de 302 au début des 
années 2000 à 459 en 2022. "Les lions ont forte-
ment décliné en raison de représailles meurtrières, 
résultant de conflits entre l'homme et la faune. Le 
nombre de lions est passé d'un pic de 493 en 2014 
à 275 lions en 2023", a-t-il déclaré lors de la pré-
sentation d'un rapport sur le tourisme dans ce pays 
d'Afrique de l'Est réputé pour abriter l'une des plus 
grandes biodiversités au monde. La majorité des 
lions du pays (224) se trouvent dans le parc de 
Murchison Falls. Il n'en reste plus que 39 dans le 
parc Queen Elizabeth, où les lions sont connus 
pour leur capacité inhabituelle à grimper aux ar-
bres. De nombreux cas d'empoisonnement ont été 
rapportés ces dernières années dans ce parc (9 en 
2022, 6 en 2021, 11 en 2018...).  

FINLANDE :  
Un enfant tué et deux autres  

blessés à la suite de tirs  
dans une école, un suspect  

de 12 ans arrêté  
Les faits se sont déroulés dans une école de Van-
taa, au nord d’Helsinki. « L’arrestation s’est dé-
roulée dans le calme. L’auteur était en possession 
d’une arme à feu », a précisé la police finlandaise. 
Un élève de 12 ans a ouvert le feu mardi 2 avril 
dans une école de Vantaa, au nord d’Helsinki, 
tuant un élève du même age et en blessant grave-
ment deux autres, a annoncé la police finlandaise. 
Ce garçon a été arrêté peu après. « L’arrestation 
s’est déroulée dans le calme. L’auteur était en pos-
session d’une arme à feu », a précisé la police sur 
son site Internet.  

La Corée du Nord tire  
un nouveau missile balistique  

Ce nouvel essai survient moins de deux semaines 
après celui d’un missile équipé d’un moteur à 
combustible solide, considéré comme plus ma-
niable. La Corée du Nord a tiré un missile balis-
tique en direction de la mer du Japon, également 
connue sous le nom de mer de l’Est, a annoncé, 
mardi 2 avril, l’armée sud-coréenne. Le Japon a, 
lui, déclaré qu’il « semblait » que Pyongyang 
avait tiré un missile, a rapporté l’agence de presse 
Kyodo, ajoutant que les gardes-côtes du pays 
pensaient que le missile était déjà retombé.  

FRANCE CRUES  
EXCEPTIONNELLES :  

Plus de 200 évacuations,  
une personne recherchée  

Plus de 200 personnes ont été évacuées de leurs 
logements en France, où un kayakiste est recher-
ché, à la suite de fortes crues des rivières dans le 
centre-ouest du pays depuis samedi, ont rapporté 
des médias, dimanche.  «Il y a malheureusement, 
à ma connaissance, une personne disparue.  
Quelqu’un qui faisait du canoé-kayak sur l’un des 
cours d’eau», a expliqué le ministre français de 
l’Intérieur Gérald Darmanin, cité par les médias.  

HAÏTI : 
Un chef de gang annonce 
l'union des groupes armés  

Haïti a connu une nouvelle flambée de violences 
ce jeudi 29 février. Une démonstration de force 
revendiquée par Jimmy Chérisier, alias « Bar-
becue », qui affirme que tous les gangs du pays 
sont à nouveau unis au sein de la coalition « 
Vivre ensemble », rapporte Le Nouvelliste.

GRIPPE AVIAIRE AUX ETATS-UNIS   
Une personne infectée  

par un bovin  
Une personne a été testée positive à la 
grippe aviaire après avoir été infectée par 
une vache laitière aux Etats-Unis, ont an-
noncé les autorités ce lundi. Faut-il s’in-
quiéter de la grippe aviaire qui sévit 
outre-Atlantique ? Une personne a été tes-
tée positive à la grippe aviaire après avoir 
été infectée par une vache laitière aux 
Etats-Unis, ont annoncé les autorités ce 
lundi.  

GUERRE ISRAËL-HAMAS :  
Netanyahou va interdire  

« la chaîne terroriste  
Al Jazeera » en Israël  

Ce choix ne fait pas l’unanimité. Les Etats-
Unis, proche allié d’Israël, jugent « préoc-
cupante » cette interdiction. Benyamin 
Netanyahou ne veut plus entendre parler 
d’Al Jazeera en Israël. Le Premier ministre 
a annoncé lundi vouloir « agir immédiate-
ment » pour interdire la diffusion de la 
chaîne qatarie Al Jazeera dans l’Etat hé-
breu, peu après le vote par le Parlement 
d’une loi l’autorisant à le faire.  
Un booster de fusée tombe 

de l'espace et s'écrase  
dans un village chinois  

L'administration spatiale chinoise a lancé 
deux satellites en orbite avec succès. Des 
images terrifiantes ont cependant montré le 
moment où l'un des boosters latéraux utili-
sés pour lancer la fusée s'est écrasé sur 
Terre. Les débris ont explosé dans une zone 
forestière, à proximité des maisons de vil-
lageois horrifiés.   

ITALIE : 
L’automobiliste qui avait 

tué 7 touristes écope  
de 7 ans de prison  

En 2020, Stefan Lechner, 29 ans au-
jourd’hui, avait fauché un groupe de jeunes 
touristes dans le petit village italien de Lu-
tago, près de la frontière autrichienne. Un 
automobiliste italien qui avait mortellement 
percuté sept touristes allemands en 2020 
dans un village des Alpes alors qu’il était 
en état d’ivresse a été condamné à sept ans 
de prison, ont rapporté vendredi les médias.  

PÉTROLE:  
Le Brent frôle 

 les 89 dollars à Londres  
Les cours du pétrole grimpaient mardi, 
dans un contexte d’inquiétudes renouve-
lées sur l’approvisionnement. Le prix du 
baril de Brent de la mer du Nord, pour li-
vraison en juin, prenait vers midi 1,66% à 
88,87 dollars, après avoir frôlé les 90 dol-
lars le baril. Son équivalent américain, le 
baril de West Texas Intermediate (WTI), 
pour livraison en mai, gagnait 1,82% à 
85,23 dollars.  

BRÉSIL :  
Au moins 3 morts et 14 

blessés dans une explosion  
Au moins trois personnes ont été tuées et 
14 autres blessées lors d'une explosion sur-
venue dimanche dans un immeuble d'ha-
bitation dans le nord-est du Brésil, a 
rapporté lundi la brigade des pompiers lo-
cale.  L'explosion a eu lieu dans un immeu-
ble contenant 44 appartements dans la ville 
d'Aracaju, chef-lieu de l'Etat de Sergipe, en 
raison de la fuite d'une bonbonne de gaz à 
l'intérieur d'une cuisine, selon les pompiers.  
"Nous avons sauvé 14 personnes.  

Cent-cinquante-deux (152) personnes ont trouvé la mort 
et 5.527 autres ont été blessées dans 4.719 accidents de 
la route survenus en mars dernier au niveau national, 

a-t-on appris lundi des services de la Protection civile. Dans une 
déclaration à l'APS, le Chargé de l'information à la Direction 
générale de la Protection civile (DGPC), le lieutenant Abdat 
Youcef, a précisé que la Protection civile avait effectué, en mars 
dernier, 76.878 interventions à travers tout le territoire national, 
dont 4.719 interventions concernant des accidents de la route 
ayant fait 152 décès et 5.527 blessés. Par ailleurs, M. Abdat a 
fait état de 14 personnes décédées par asphyxie au monoxyde 
de carbone, soulignant que les éléments de la Protection civile 
sont intervenus en vue de secourir 237 personnes intoxiquées 
par le CO, émanant d'appareils de chauffage et chauffe-eaux de 
leurs domiciles, à travers plusieurs wilayas du pays. Aussi, les 

services de la Protection civile ont procédé à l'extinction de 
1.441 incendies urbains et industriels, et de 89 incendies ayant 
touché le couvert végétal, conclut la même source. 
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ACCIDENTS DE LA ROUTE: 

152 morts et plus de 5.000 blessés  
en mars dernier

Les victimes travaillaient pour l’ONG World Central Kitchen, 
qui a suspendu ses activités dans la région. L’armée israélienne 
dit enquêter sur « l’incident tragique au plus haut niveau pour 
en comprendre les circonstances ». L’organisation non gouver-
nementale (ONG) américaine World Central Kitchen (WCK) 
a annoncé que sept de ses travailleurs humanitaires ont été tués, 
lundi 1er avril, par une frappe qu’elle attribue à l’armée israé-
lienne. WCK a annoncé dans la foulée suspendre ses activités 
dans la région. L’ONG basée aux Etats-Unis précise dans un 
communiqué que les victimes étaient « originaires d’Australie, 
de Pologne, du Royaume-Uni (…) et de Palestine » et qu’une 
d’entre elles avait les nationalités américaine et canadienne. 

Les ministres de l’intérieur, de l’éducation, de la femme, du dé-
veloppement agraire, de la production et du commerce extérieur 
ont annoncé leur départ, deux jours après une perquisition de 
la police au domicile de la cheffe de l’Etat, Dina Boluarte, soup-
çonnée de posséder des montres de luxe dans une affaire d’en-
richissement illicite. Le « Rollexgate » provoque une crise 
politique au Pérou. Six des dix-huit ministres du gouvernement 
ont annoncé lundi 1er avril leur démission, en pleine enquête 
contre la présidente, Dina Boluarte, pour des faits présumés 
d’enrichissement illicite liés à des montres Rolex qu’elle est 
soupçonnée de posséder. « Je pars parce que je lui ai demandé 
et Mme [Boluarte] a accepté », a déclaré le ministre de l’inté-

rieur, Victor Torres, à la sortie du palais présidentiel et du 
conseil des ministres. En poste depuis le 21 novembre 2023, il 
a invoqué des « problèmes familiaux ». 

Mort de sept humanitaires à Gaza,  
dans une frappe israélienne

PEROU :

GUERRE ISRAËL-HAMAS : 

Huit personnes ont été tuées jeudi par des hommes armés non 
identifiés près de la ville de Damara, dans la préfecture de l'Om-

bella M'poko (sud-ouest de la Centrafrique), ont indiqué ven-
dredi des sources locales concordantes.  "L'acte s'est produit 
aux alentours du village Libi où plusieurs personnes issues d'une 
même famille partaient à la chasse et ces dernières sont tombées 
dans le filet des hommes armés qui les ont abattus", a précisé 
une source militaire, citée par des médias. Le commandant de 
Brigade de la gendarmerie territoriale de Damara, a affirmé que 
la situation est sous contrôle des forces régulières qui mènent 
actuellement des opérations de ratissage dans la localité. Selon 
des observateurs locaux, des hommes armés rôdent ces derniers 
temps dans cette localité pour voler les bœufs des transhumants. 

Au moins huit personnes tuées près  
de la ville de Damara 

CENTRAFRIQUE :  

L’affaire des Rolex de la présidente entraîne 
la démission de six ministres
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